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“Dejemos de lado la politiquería”
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» Desde Huánuco, presidente Pedro Pablo Kuczynski pide abocarnos a los temas que importan al país, como el referido a la seguridad ciudadana
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El Perú gritó, cantó y coreó lemas en protesta por las agresiones contra mujeres./Miguel Yovera



AURORA CARUAJULCA [email protected]



E



n un hecho sin precedentes, ayer el Perú entero se unió, salió a las calles, abarrotó las plazas y las principales avenidas para decir con fuerza y a una sola voz: “Basta de violencia contra la mujer”. Miles de mujeres -muchas de ellas víctimas de agresiones-, autoridades políticas, mujeres policías, artistas y hombres de diversas edades y condición social partieron del Campo de Marte, en Jesús María, antes de la 4 de la tarde, rumbo al Centro de Lima, para culminar la manifestación frente al Palacio de Justicia. Todos ellos formaron parte de la marcha “Ni Una Menos”, realizada con el objetivo de exigir un alto a la agresión y la discriminación contra el género femenino. El mar humano reunido ocupó alrededor de 30 cuadras y, según los cálculos, sobrepasó las expectativas, pues se estimó que al menos un millón de personas acudieron a la histórica manifestación solamente en Lima. PREPARACIÓN. Desde el mediodía, cientos de personas se concentraron en la avenida de La Peruanidad antes de iniciar la marcha. Procedentes de varios distritos limeños y provincias del país, alistaron carteles, escribieron mensajes en diferentes colores y dibujos, y ensayaron los cánticos a favor de su causa. También hubo grupos de mujeres que bailaron danzas típicas como la diablada puneña. Con pancartas en las que se leían frases como “Basta ya, no al abuso ni al maltrato”, “Queremos vida, felicidad, no muertes, no golpes”, “No más maltratos, no al acoso, todas unidas”, los participantes le dijeron no a todo acto que afecte física y psicológicamente a las mujeres. En sillas de ruedas, en muletas, con mascotas y bebés en mano. Nada fue un impedimento para que, agrupados en siete bloques, los ciudadanos, las organizaciones civiles y sociales, los organismos y representantes de los partidos políticos participen en la multitudinaria marcha nacional.



MILLONES EXIGEN JUSTICIA PARA VÍCTIMAS DE AGRESIONES



¡Basta de violencia contra la mujer!



/TEMA DEL DÍA
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Peruanos en el extranjero se unieron



Los peruanos residentes en el extranjero también marcharon contra la violencia de género en Francia, Japón, Estados Unidos y otros. En tanto, en la marcha que se hizo en Lima se rindió homenaje a la fallecida Soledad Piqueras, hija de la exalcaldesa Susana Villarán. El tráfico vehícular registrado en los alrededores de la movilización ocasionó entrampamientos.



Kuczynski promete facilitar las denuncias de agredidas.



No faltaron políticos, como Verónika Mendoza, que se sumaron al rechazo a la agresión. /Miguel Yovera Grandes y pequeños gritan “Si tocan a una, nos tocan a todas”. /Miguel Yovera



Exigen menos penas benignas de los jueces./Diana Marcelo



Lady Guillén, una de las símbolo contra la violencia / Roberto Matta



Marcha copó cerca de 30 cuadras del Centro./ Miguel Yovera 
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Pésimo gesto ALBERTO DE BELAUNDE



CONGRESISTA



@AlbertoBelaunde



“Ya en Arequipa, la tierra a la que mi abuelo sirvió 5 veces como diputado. Muy emocionante venir como congresista”.



LOURDES ALCORTA CONGRESISTA



@AlcortaLourdes



“Toda comisaría que no registre denuncias, fiscales/jueces H y M que no sentencien agresiones a mujeres y/o violación a menores, 25 años de cárcel”.



MARTÍN BELAUNDE MOREYRA CONGRESISTA



@martinbelaundem



“Es absurdo atribuir a Obama y Hillary la fundación del EI, pero con retiro de tropas USA contribuyeron a eso. Resultado involuntario”.



Lamentable que Vero Mendoza y las congresistas Glave, Indira, Dammert y toda la manchita de izquierda se hayan aparecido en la marcha “Ni Una Menos” con banderolas de su partido, el Frente Amplio, cuando el evento no tenía tinte político.



Voz de protesta



Fueron los legisladores Tubino y Alcorta quienes pusieron el grito en el cielo al quejarse del uso político que esta organización viene haciendo de la protesta nacional en favor de la mujer.



Chavistas



Sobre este tema, el expresidente del Tribunal Constitucional Ernesto Álvarez fue categórico: “Salvo los chavistas, nadie con banderas de partidos tratando de aprovecharse de la buena intención de la gente”. Muy cierto.



Desagravio



Buen gesto el de la legisladora Alejandra Aramayo de invitar a Sandra



JOSÉ BARBA



EXCONGRESISTA



@JBCPERU



“El reglamento del Congreso no son mandamientos escritos en piedra, la flexibilidad es una vieja tradición lógica”.



Residentes del Hogar Canevaro crean microempresa de venta de postres, manualidades y bisutería llamada Gustitos.



Diez hectáreas de los cerros Conahuri y Pucarilla, ubicados en el distrito de Mañazo de Puno, fueron consumidas por un incendio forestal.



con el grupo parlamentario de Peruanos Por el Kambio, posiblemente en Palacio de Gobierno, mañana por la tarde. Varios legisladores se alistan a conocer la Casa de Pizarro.



Tonazo



Con las pilas



Un tonazo se realizó la noche del último sábado en La Planicie por los Acuña, donde estuvieron presentes Cecilia Chacón y el “Burbujón” Beingolea, además de otras figuras de la farándula limeña. La fujimorista dio muestras de que bailando nadie la supera.



Reivindicados



Tras la última reunión de la bancada ppkausa, quedó claro que el grupo de legisladores “provincianos” ganó un poquito más de espacio después de que la facción liderada por Meche Aráoz empezara roncando con fuerza en el grupo.



Estrategia



Decidido a definir su estrategia política con miras a obtener el voto de confianza, el premier Zavala se reunirá



CONGRESISTA



“Qué falta de nivel de @VLADIMIR_CERRON insultar la memoria de VRHT. La gratuidad de la educación y la UNFV fueron obra de Haya de la Torre”.



Incendio forestal en Puno



Lazo de Vega, vocal que fue discriminada por su condición de mujer por un juez, a la sesión de instalación de la Comisión de Descentralización del Congreso.



JORGE DEL CASTILLO @JorgeDCG



Emprendimiento en la tercera edad



¿Está usted de acuerdo con que el Frente Amplio haya participado en la marcha “Ni Una Menos” con banderolas de su partido político? ¿Crees que los políticos deben participar de la marcha contra la violencia de género #NiUnaMenos que se realiza hoy?



45% 55%



Zavala se viene moviendo peor que trompo. Ya habría iniciado conversaciones con emisarios fujimoristas y apepistas para sostener una segunda reunión con sus respectivas bancadas.



Por la infancia



Nos cuentan que el Grupo Parlamentario por la Infancia, que tiene carácter multipartidario, se reunirá el martes con el premier Zavala para coordinar algunas acciones conjuntas en bien de la niñez. ¡Vale!



Meche de viaje



Mercedes Aráoz ya debe estar empacando sus maletas para viajar entre el 15 y 17 de este mes a Santo Domingo con el fin de participar en la juramentación de Danilo Medina como presidente de República Dominicana.



“Susana Villarán querida, no hay peor dolor que el ver a una madre perder a una hija. Lo viví en carne propia cuando falleció mi hermano mayor y pude ver el dolor en los ojos de mi madre” EDWIN DONAYRE GOTZCH CONGRESISTA



/AVISO
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Legislador fujimorista sostiene que en algún momento puede haber necesidad de que se produzca la cita UNA ENTREVISTA DE ANA LESCANO YAYA / FOTO: DIANA MARCELO



CARLOS TUBINO, congresista de Fuerza Popular



“La reunión Keiko-PPK se tiene que ir dando en el tiempo” U



no de los congresistas que menos simpatías despierta entre los políticos de izquierda, Carlos Tubino, habla en la siguiente entrevista no solo de su particular estilo de enfrentar los temas de la coyuntura, hecho que le ha valido muchas críticas, sino también de la posibilidad de una reunión entre su lideresa, Keiko Fujimori, y del presidente Pedro Pablo Kuczynski. El legislador “naranja” no la descarta. Ninguna bancada pidió la Comisión de Inteligencia, ¿no le llama la atención? Sí me llama la atención. Podría especular que esto se debe a que todas las sesiones de la Comisión de Inteligencia son reservadas sin la asistencia de la prensa. Podría ser una razón por la que esta comisión no es atractiva.



distingue por su experiencia relacionada a la seguridad interna del país.



Yo no soy el cavernario que algunos quieren pintar” Han manifestado que concretarán los objetivos del plan de gobierno de Fuerza Popular a través de proyectos de ley, ¿cuáles están relacionados al sector inteligencia? Todas las reformas que sean necesarias para que exista un control adecuado de los servicios de Inteligencia, las Fuerzas Armadas, la Policía, del Comando Conjunto y de la Dini. Hay iniciativas legislativas que se pueden presentar para que este control sea más eficiente y no vuelva a ocurrir el seguimiento a políticos.



Usted estaba voceado para presidirla, pero fue elegido Marco Miyashiro, ¿qué pasó? Estuve voceado porque me desempeñé durante cinco años en esta comisión. Se hizo un análisis interno en nuestro grupo político y se consideró conveniente que la asuma el general Miyashiro en este primer año porque tiene CARLOS experiencia en la in- TUBINO vestigación policial y CONGRESISTA DE FUERZA POPULAR puede desempeñarse Legislador como presidente de reelecto por esta comisión. la región



¿Cree que el presidente Kuczynski y Keiko Fujimori se reúnan en algún momento? Puede llegar ese momento. Eso no puede descartarse.



¿Keiko les ha adelantado que se podría reunir con el Ucayali. El congresista Gino Almirante (r) Presidente? No es un tema que hemos Costa (PPK) será el de la Marina Guerra. debatido, es un tema vicepresidente de de Fue que se tiene que ir la comisión, ¿cuán- inspector dando en el tiempo. to cree que pueda general del aportar en este gru- Ministerio de Puede haber necesidad en un determipo de trabajo? Él tie- Defensa y nado momento que ne experiencia al ha- coordinador de Devida. esto se produzca. Hoy berse desempeñado lo que le corresponde anteriormente como ministro del Interior. Dentro de al señor Pedro Pablo Kuczynski Peruanos Por el Kambio se es organizar el Ejecutivo. Lo



que le corresponde a Fuerza Popular es organizar el Congreso. ¿A qué se refiere con organizar el Congreso? Me refiero a conducir las actividades propias para que el Congreso comience a desempeñar sus funciones.



2007



fue coordinador del Plan de impacto rápido de Devida.



10,972 votos obtuvo Carlos Tubino.



¿Qué expectativas le genera el inicio del nuevo gobierno? Nosotros hubiéramos querido ser gobierno, pero lógicamente vamos a cumplir la labor que nos corresponde en el Congreso. Sin ser una bancada obstruccionista, pero siendo una bancada que tiene que propiciar que se afiance la democracia en el Perú. ¿Por qué Joaquín Ramírez tardó tanto tiempo en desligarse de la representación legal de Fuerza Popular? Es un trámite administrativo. Va a haber una elección interna para definir quién va a ser el secretario general de Fuerza Popular. ¿Cuándo será la elección? Eso aún no se ha definido. No hay una fecha dispuesta, pero va a ser próximamente. ¿Le preocupa que la gente lo encasille como un crítico del vestir? Ese es un tema que no se ha entendido o que se tergiversa, que es peor. No está permitido en el Congreso, cuando hay pleno, que cualquier ciudadano ingrese mal vestido. Un hombre no puede ingresar sin corbata, una dama no puede ingresar sin vestido. Por qué el congresista puede ir inclusive descuidando su limpieza. Quienes hemos sido formados en la vida naval sabemos que el superior debe dar el ejemplo a sus subalternos.



¡Qué ejemplo se da en el Congreso!, ese fue mi cuestionamiento y fue hecho en base a una advertencia para una fotografía. Cuando yo me he referido haciendo una broma “mu-



cha zapatilla Nike en Palacio de gobierno” era en referencia a otro tuit que tuve hace algún tiempo con el tema de los pulpines. Lo de ahora fue una broma. Sin embargo, cuando el



señor Kuczynski hace una broma todo el mundo aplaude, pero cuando Tubino hace una, lo hacen pomada. Yo no soy el cavernario que algunos quieren pintar.



/POLÍTICA



Empresario no pierde las esperanzas.



Joel Segura: “No hay elemento que sustente nulidad” No existe ningún elemento que sustente la nulidad de la sentencia de seis años que recibió el expresidente Alberto Fujimori por el caso “Diarios Chicha”, sostuvo el procurador anticorrupción saliente Joel Segura. Estas declaraciones las ofreció a propósito de las diferentes versiones sobre un posible fallo a favor del expresidente Alberto Fujimori de parte de la Sala Penal Permanente de la Corte Suprema. “Es bien difícil pensar que al único beneficiario con lo hecho por esos diarios, que fue el expresidente Fujimori, un Tribunal le diga que no hay conexión con el delito de peculado, que fue lo que hubo”, declaró para la Agencia Andina. En ese sentido, manifestó que estarán atentos a cualquier decisión que tome el Tribunal, presidido por el juez supremo Javier Villa Stein, sobre el pedido de anulación de sentencia planteado por el exmandatario. “Es un caso demasiado evidente. Los actuados dieron cuenta del desvío de fondos que hubo por varios años para pagar las portadas de los diarios chicha, eso está acreditado”, señaló.



Fujimori bajo la óptica de Segura.



Corte Suprema evaluará casación de Martín Belaunde Lossio
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La Sala Penal Transitoria de la Corte Suprema evaluará el próximo 26 de agosto el recurso de casación presentado por el exasesor Martín Belaunde Lossio. Tal como informó Correo, el exasesor presidencial solicitó a través del citado recurso dejar la prisión preventiva pues considera que ha cumplido el tiempo suficiente a la espera de ser procesado por delitos de corrupción en el marco del caso “La Centralita”. El colegiado, presidido por el juez supremo César San 



LIMA/ POLÍTICA/
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Breves



Congresista fujimorista da su versión.



Ramírez: “Es una pregunta” En una reciente entrevista publicada por este diario, el congresista Bienvenido Ramírez, de Fuerza Popular, señala que “Fujimori fue condenado por haber robado al país”. A través de una carta enviada a este medio, el legislador asegura que él pronunció esa frase en tono de pregunta. “Lo que se precisa en el video es una pregunta más no una afirmación”, dice. A nuestro entender, el video no deja espacio para la duda. Usted puede escucharlo en la siguiente dirección y sacar su propia conclusión: http://diariocorreo.pe/politica/bienvenido-ramirez-alberto-fujimori-fue-condenado-por-haber-robado-alpais-video-691058/



ESTUDIAN MEJORAR ALIMENTACIÓN EN FF.AA. El ministro de Defensa, Mariano González, manifestó que buscará brindar un alto estándar de bienestar a los miembros de las Fuerzas Armadas. Por tal razón, mejorará su alimentación. Esta iniciativa se aborda en el gabinete ministerial para concretarla en el corto plazo. INVOCACIÓN Mandatario pide abocarnos a lo que realmente interesa./ Presidencia



KUCZYNSKI EN SU DISCURSO DESDE HUÁNUCO:



“Dejemos de lado la politiquería y chismografía de Lima”



ELIGE LA CARRERA DE TU VOCACIÓN



Mandatario se reunió con autoridades de la Mancomunidad Regional Pacífico Centro Amazónica



• Administración y Negocios Internacionales. • Ciencias Contables y Financieras. • Turismo, Hotelería y Gastronomía. • Ciencias de la Comunicación. • Ciencias del Deporte. • Educación. • Arquitectura. • Ingeniería Ambiental. • Ingeniería Civil. • Ingeniería Industrial.



• Ingeniería Electrónica y Telecomunicaciones. • Nutrición Humana. • Enfermería. • Estomatología. • Farmacia y Bioquímica. • Obstetricia. • Psicología Humana. • Tecnología Médica. • Derecho. • Medicina Veterinaria. • Ingeniería de Sistemas e Informática.



MARI LISS NÚÑEZ mlnunezgrupoepensa.pe



E



l presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski, fiel a su estilo, criticó ayer desde Huánuco la “politiquería y chismografía de Lima” e invocó a concentrarse en la seguridad ciudadana. “Dejemos de un lado la politiquería y la chismografía de Lima y ocupémonos de lo que le importa al país, que es vivir con seguridad, sin extorsión, sin secuestros, sin marcas, sin robos. Por eso, estamos poniendo tanto énfasis a la seguridad”, manifestó. En este sentido, destacó el convenio que firmó el Ministerio del Interior con la Asociación de Bancos (Asbanc) para la construcción y remodelación de 500 comisarías. “Y vamos a equipar bien a la Policía que trabaje con el serenazgo y estén patrullando los barrios y las ciudades, que ustedes no estén solos en una



esquina esperando una seguridad”, continuó. ANUNCIOS. El jefe de Estado dio estas afirmaciones durante el discurso que pronunció en la sesión solemne por el 477 aniversario de fundación de esa ciudad, donde adelantó que la implementación de los servicios de agua y alcantarillado se iniciará por dicha región. “Lo que sabemos es que hay mucha gente en Huánuco que no tiene agua potable ni saneamiento. Entonces, tenemos que empezar por allí. 80 años, 100 años, 477 años sin agua. Tenemos que poner agua en todo el Perú, empezando por Huánuco”, sostuvo. Asimismo, se comprometió a promover la agricultura en esta parte del país con asistencia técnica, almacenamiento, crédito y apoyo a la gran industria.
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ministros de Estado acompañaron a Kuczynski en su visita a Huánuco.



Añadió que impulsará la construcción de carreteras como La Unión–Conococha, Yanahuanca–Oyón–Huacho y la pista de Huánuco hacia Pucallpa que permitan interconectar la región con otras partes del país. Más tarde, en la V Cumbre de la Mancomunidad Regional Pacífico Centro Amazónica, Kuczynski aseguró que las agroexportaciones y el turismo en el país pueden duplicarse en los próximos cinco años de su Gobierno.



EXALCALDESA ESCRIBIÓ CONMOVEDOR MENSAJE



La Policía investiga causas de la muerte de hija de Villarán



a dos acusados de feminicidio. Son Johnny Roko Jalsovec Pimentel y Junior Haro Saavedra. El primero por golpear y cortar a su pareja tras lanzarla de un segundo piso y el otro por asesinato. Se ofrece S/15 mil y S/30 mil.



DIANA AGUIRRE [email protected]



E



MENSAJE. A través de su cuenta en Facebook, Susana Villarán compartió con sus seguidores un conmovedor mensaje dedicado a su fallecida hija. En él se lamenta por no haber podido compartir más momentos con ella. “Te amo hija, quisiera habértelo dicho más, haberte abrazado más, enjugado tus lágrimas más, haber puesto mis manos en las tuyas más, haberte hablado menos y besado más, peinar tus cabe-



El velorio fue en estricto privado. /Diana Marcelo nistra de la Mujer.



Agradecen La familia de Piqueras Villarán envió un comunicado agradeciendo los mensajes de solidaridad.



llos más, acariciar tu rostro y tus bellas y mágicas manos más”, es parte del mensaje escrito de la también exmi-



VELATORIO. Los restos de Soledad Piqueras fueron velados en la iglesia de La Recoleta, ubicada en la Plaza Francia en el Centro de Lima. Susana Villarán estuvo acompañada de las tres hijas de la fallecida. Tanto el presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski, como el alcalde de Lima, Luis Castañeda Lossio, enviaron arreglos florales.



San Isidro rechaza construcción de un by-pass en la avenida Aramburú



Lima afirma que obra aliviaría tráfico.



DOS FEMINICIDAS ENTRE LOS MÁS BUSCADOS



DEJAN UNA GRANADA EN El Ministerio del Interior incluCOLEGIO DE SJL yó en la lista de más buscados



Presidente Kuczynski y alcalde Luis Castañeda envían arreglos florales a velatorio de Soledad Piqueras



fectivos policiales de la Divincri Cercado de Lima se encuentran investigando las circunstancias del trágico accidente en que perdió la vida Soledad Piqueras, hija de la exalcaldesa de Lima Susana Villarán. Un habitante de la casona donde falleció señaló que la víctima acudió para conversar con el dueño, quien era su amigo. El accidente ocurrió cuando el propietario entró a la sala de música que hay en el segundo piso y dejó en el pasillo a Piqueras. Tras caer del balcón, fue auxiliada por los presentes. Las autoridades esperan los resultados de la necropsia para esclarecer los hechos.



Breves
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Agustín Figueroa ANALISTA POLÍTICO



PERIODISMO Y LITERATURA



E



l libro La estrella del reportero, escrito por el periodista y narrador Iván Slocovich y editado por Editorial Planeta, tiene una sugestiva contradicción que me permite incluir en esta breve reseña algunas ideas referidas a la relación entre el periodismo y la literatura. En las primeras páginas de este libro aparece el siguiente texto: “La editorial no asume ninguna responsabilidad en el contenido del presente trabajo periodístico e investigación respectiva, siendo el autor el único responsable por la veracidad de las afirmaciones y/o comentarios vertidos en esta obra”. Para la editorial, este libro no es de ficción sino de periodismo y, por lo tanto, el autor debe responder por la veracidad de sus afirmaciones. Los editores tienen todo el derecho de establecer estas responsabilidades. En la última página del libro, la contracarátula, al lado de una excelente fotografía del autor tomada por Piero Vargas, se puede leer lo siguiente: “La diferencia entre ficción y no ficción no es tan grande. Lo que las distingue y separa es que una tiene que decir la verdad y la otra puede imaginarla, afirmaba Gay Talese, padre del nuevo periodismo, en una entrevista. Pero a veces, esa verdad imaginada se insinúa como más reveladora que la realidad misma. Iván Slocovich parece entenderlo y convierte su propia experiencia como hombre de prensa en relatos ficcionales que captan de manera elocuente los pormenores, frustraciones y victorias de este oficio”. Para el autor de este texto, el libro es de ficción. Comparto esta opinión. La narrativa de ficción, el cuento, la novela, el relato pueden ser imaginarios o basarse en hechos de la realidad, pero siempre serán ficción. De otro lado, el periodismo ha sido el primer paso de narradores de fama mundial. Soy testigo de excepción de que los hechos narrados por Iván en el relato II, “A México con doña Tencha Allende”, se basan en la realidad, pero lo he leído como ficción porque asumo que esa es la propuesta del narrador. Este texto trata de la aventura de un periodista de Correo, Teófilo Caso, quien entrevistó a Hortensia Bussi de Allende, esposa de Salvador Allende, presidente de Chile, que había sido asesinado por las huestes del general Augusto Pinochet. Teófilo hizo la noticia y se convirtió en el personaje de este hecho noticiable. Como periodista, Iván lo entrevistó varias veces y escribió artículos periodísticos que no tienen vinculación alguna con la narrativa. El relato antes citado se basa en esas noticias, pero puede ser leído como un relato de ficción. Así lo he leído. En la primera publicación, era y es periodismo; estaba publicado en un medio de comunicación; en la publicación de un libro de relatos, era y es ficción. Teófilo aparece como el personaje de un relato cuyo texto proviene de una noticia, pero se desarrolla en la mente del narrador, de su creatividad literaria. El periodismo y la literatura se unen para enriquecer un relato porque esa es, desde mi punto de vista, la voluntad del autor. Cita-



La narrativa de ficción, el cuento, la novela, el relato pueden ser imaginarios o basarse en hechos de la realidad, pero siempre serán ficción”



ré algunos párrafos, dejándole al lector el placer de descubrir la primicia de estos sucesos, que también son parte de mis recuerdos: “Nadie sabía qué era de la viuda, doña Hortensia Bussi de Allende, ni de sus tres hijas. En la capital chilena decían que andaban protegidas de los militares en la embajada de Cuba. Otros afirmaban que estaban viviendo su duelo en la residencia del embajador mexicano. En el mundo no se sabía qué estaba ocurriendo en Santiago”. En este texto, el narrador juega con las posibilidades para establecer un ambiente de tensión, de incertidumbre. Esta no es una técnica periodística para redactar noticias; es una técnica de la narrativa de ficción. Periodismo y narrativa unidos, pero claramente diferenciados por el punto de vista del autor. En el relato I, “La estrella del reportero”, que le da el título al libro, se destaca el origen periodístico de los relatos; el reportero es el eje de la noticia. El autor escribe en primera persona, es un narrador participante que le da rienda suelta a su imaginación creadora: “Y fui feliz porque todos me quisieron. Esa fue mi revancha contra los once años que pasé como becado en ese colegio de niños de mucha plata, donde siempre fui el más negrito de todos, el más cholito entre tanto niño lindo, el de los pelos parados, el de la ropa comprada en Gamarra, y el de las zapatillas blancas, cuarteadas, gastadas y sin marca para los jueves de Educación Física”. La fotografía del autor no coincide con esta descripción. Eso es ficción. Iván Slocovich, director de Correo, escribe para los más en el periodismo y en la literatura. Se diferencia del otrora director de este diario, José Antonio Bravo, formidable novelista, quien suele escribir para los menos y tal vez por eso es una pluma que está en la primera línea de la narrativa castellana. El reto del nuevo narrador es muy difícil, porque el periodista abre el camino y el literato lo continúa en la ficción. La estrella del reportero es un ejemplo de esta combinación de estilos y de propósitos, de realidades y de ficciones, de compromisos con la veracidad y de desafíos en el manejo de la lengua culta. Salvo mejor opinión del lector.
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LA CÁPSULA DEL CASTILLO



¿ES NECESARIA LA PUBLICIDAD DEL ESTADO?



EL DEPORTE COMO POLÍTICA DE ESTADO



L



os Juegos Olímpicos Río 2016 nos vienen dando una lección irrefutable y de la cual el gobierno de Pedro Pablo Kuczynski debe tomar cabal nota: para poder ganar una medalla, hoy más que nunca, necesitamos atletas de alto rendimiento, competitivos, preparados. Y estos no caen del cielo (bueno fuera). Hay que ubicarlos, ir por ellos a nivel nacional, formarlos, alimentarlos, apoyarlos y darles la infraestructura logística del caso para que se pongan a prueba y midan sus posibilidades de triunfo a diario. Estaremos más cerca del medallero olímpico cuando dejemos de buscar milagros y, entre otras decisiones gubernamentales, repongamos la educación física como materia obligatoria en el currículo escolar. Los colegios



Espejo roto



Esa mujer



tienen que ser esos semilleros que nos permitan poner al Perú en carrera. Algunos han criticado que PPK inicie sus labores con una rutina de ejercicios acompañado por todos sus ministros. A nosotros nos parece acertado, siempre y cuando sea la extensión de una política de Estado que brinde apoyo total al deporte. La prueba de fuego la tenemos a la vuelta de la esquina con los XVIII Juegos Panamericanos, a desarrollarse en 2019 en Lima. Para esta competencia ya debe advertirse un cambio de chip en nuestras autoridades, que debe redundar en que presentemos tiradores, voleibolistas, nadadores, corredores, etc. con mayores alternativas de victoria. El esfuerzo de Pancho Boza, Gladys Tejeda e Inés Melchor así lo demanda.



Pareceres



Frases infelices y traductores



LUIS MIRANDA [email protected]



E



lla nació feminista o con un fuerte sentido de lo que significaba. Le repugnaba que sus tíos hablasen de sus conquistas amorosas como si se tratara de una colección de vacas cuyo único fin fuera hacerlos disfrutar de sus ubres y de su carne. Le parecía sobrenatural la manera en que los hombres se tomaban la libertad de lanzar lo que ellos consideraban piropos a las mujeres que pasaban por la calle, piropos que en realidad eran apreciaciones procaces de la cualidad de determinadas partes de su anatomía, sobre todo posteriores. Le parecía extraño que en las iglesias las religiosas tuvieran cargos subalternos. Le indignaba el hecho de que las sucesivas empleadas de la casa hubieran terminado marchándose por misteriosos problemas de embarazo que nadie quería comentar en la casa. Ya de grande, le repugnaba que algún pretendiente quisiera comprarla con halagos como pagar la cuenta de alguna comida. O que en los pocos lugares donde pudo conseguir un empleo que no fuera de practicante, los hombres recibieran mayor compensación económica que cualquier mujer. Una vez, al salir de una fiesta con amigos, un joven que se había mostrado especialmente atento con ella se ofreció a llevarla a su casa. Ella aceptó e incluso lo invitó a pasar a su departamento. Cuando ella le dijo que quería descansar y le pidió que se fuera, él la besó. Ella se resistió. Él, enfurecido, la insultó. Y pasó algo más. Y el juez que vio el caso minimizó eso que había pasado aduciendo que ella también era culpable. Esa mujer soy yo. O, mejor dicho, pude ser yo si hubiera nacido mujer en el Perú.



ÓSCAR VALDÉS DANCUART @oscarevaldes



D



esde antes de asumir la Presidencia, Pedro Pablo Kuczynski se ha caracterizado por soltar frases que le han traído inmediatos problemas por parte de sus adversarios políticos y opinólogos, y que merecieron una respuesta aclaratoria de parte de sus seguidores e incondicionales, quienes han tratado sin éxito de ser traductores del Mandatario y aclarar que no dijo lo que dijo. Una de las razones vertidas en su defensa por sus defensores es la imagen de frescura que quiere aparentar ante la opinión pública, quitándose el arnés que portan los políticos tradicionales para reemplazarlo por el nuevo estilo PPK. Si bien es cierto se necesitan nuevas formas de hacer política, tampoco se trata de utilizar mal el buen humor, el chiste y mostrar chispazos de payaso, que pueden ser luego toda una forma de comportamiento permanente, con el deterioro de la imagen que debe guardar un presidente. No dudamos de su capacidad intelectual, su gran conocimiento del manejo estatal, sus dotes de economista internacional, ni de su excelente currículum; por lo visto, hasta ahora debemos dudar de sus asesores y de los componentes de su equipo de gobierno, que no lo están ayudando ni asesorando adecuadamente y constituyéndose solo en fans que nunca le dicen no y en seguidores desleales al no decirle lo nocivo que le será más adelante, cuando los problemas se agraven luego de la luna de miel otorgada por los electores y todo esto juegue en su contra. Finalmente, esperamos una corrección en su estilo y que sus asesores dejen de ser “chicheñores”.



U



n elemento importante para poder lograr los objetivos que el Gobierno se ha planteado es conseguir comunicarse de manera eficiente con la población. No solo para que esta se encuentre informada, sino también para que apoye y se sienta parte de este proceso y sea consecuente con sus logros. El Gobierno tiene dos principales vías de comunicación con la población. La primera es a través de las declaraciones otorgadas a los medios. Esta comunicación suele ser reactiva y coyuntural. Los periodistas buscan declaraciones con relación a hechos de actualidad -que en su mayoría están relacionados con noticias negativas. Si bien esta es la principal y más abundante fuente de información para el ciudadano, resulta poco adecuada para transmitir objetivos a los que queremos que la población se sume y conozca de forma integral. La segunda manera que tiene el Gobierno de comunicarse con la población es a través de la publicidad masiva, utilizando medios tradicionales (TV, radio, prensa) o digitales. Si sumamos la inversión que realizan todas las entidades del Estado en los medios de comunicación, caemos en cuenta de que en su conjunto el Estado es el primer anunciante del país. Sin embargo, a pesar de ello, la mayoría de sus campañas terminan siendo poco efectivas. Esto debido muchas veces a la irrelevancia de sus mensajes y a la poca credibilidad del gobierno de turno. El presidente Kuczynski comienza su periodo con una aprobación de más del 70%. Este es un buen momento para establecer una eficiente estrategia de publicidad del Estado. El objetivo principal debería ser buscar cambiar la percepción, la actitud y la conducta de la población, y con ello facilitar al Gobierno el logro de los objetivos planteados. Tratar, como en gobiernos anteriores, de utilizar políticamente la publicidad estatal para mejorar la aprobación de la gestión es desperdiciar los limitados recursos del Estado.



ESTE ES UN BUEN MOMENTO PARA ESTABLECER UNA EFICIENTE ESTRATEGIA DE PUBLICIDAD DEL ESTADO



[email protected] PEDRO JOSÉ DE ZAVALA ANALISTA SOCIAL
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POR AGENCIA INDEPENDIENTE QUE CONTROLE EL INGRESO DE EMPRESAS



Transporte terrestre 90 debe ser regulado



millones de pasajes venden cada año empresas formales de transporte terrestre interprovincial.



Para reducir la informalidad y los accidentes de tránsito en carreteras, señala vocero del sector



CLORINDA FLORES F. [email protected]



U



nos 100 millones de viajes al interior del país se hacen cada año, 90 millones de los cuales se realizan vía terrestre, señaló a Correo el gerente general de Cruz del Sur, Luis Ramírez. Pero pese a que el transporte terrestre mueve más pasajeros, la informalidad lo supera, agregó. Por ello, recomienda crear una agencia que regule el transporte terrestre interprovincial, para fiscalizar el ingreso de las empresas y que cumplan con los requisitos básicos que aseguren un viaje tranquilo a los pasajeros. “Debe ser una agencia independiente, técnica, que exija requisitos como que los pilotos



cumplan con un horario de trabajo, que sean profesionales, que tengan capacitación. Que haga el control previo a los viajes, no que lo haga cuando el pasajero está subiendo al ómnibus, tal como lo hace ahora la Sutran”, comentó. De esa forma, prosiguió, la competencia entre las empresas que participan en la industria del transporte terrestre será pareja y “la evasión tributaria ya no será el principal recurso para ganar competitividad (pasajes muy baratos) en el mercado”. DEMANDA. Ramírez refirió que desde hace siete años las



ATENCIÓN Transporte interprovincial es mayormente informal./Hugo Curotto



aerolíneas les representan una gran competencia, exigiendo a las empresas formales realizar inversiones para no perder pasajeros. “La competencia es fuerte por el menor tiempo que hacen los aviones; los pasajes son muy competitivos, sobre todo ahora que entran aerolíneas de bajo costo. Esto nos obliga a renovarnos”, precisó. Por ello, dijo que Cruz del Sur renueva su flota cada cinco años. “En estos días, incorporó 81 ómnibus que tienen servicios muy parecidos a los que ofrecen los aviones (pantalla de TV individual para asegurar el entretenimiento del pasajero, entre otros). Este año invertiremos $30 millones”, agregó. Sobre la demanda de pasajes, dijo que en el primer semestre se redujo, aunque no precisó en cuánto, pero que se viene observando una recuperación, lo que se hizo notorio en Fiestas Patrias.
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C.C. CAMINOS DEL INCA. Con 35 años en el mercado, el Centro Comercial Caminos del Inca proyecta la renovación en la inversión y la oferta de tiendas para su público con el ingreso de casi una decena de nuevos establecimientos este año.



LEXUS. El piloto y presentador de televisión Kike Pérez ha sido nombrado recientemente como el nuevo embajador de la reconocida marca automotriz de lujo Lexus.
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EN &



E MPRESAS Y NEGOCIOS



SANTIAGO QUEIROLO. Luego de casi 10 años, Santiago Queirolo renueva la imagen de sus piscos y vinos con nuevas etiquetas para conquistar nuevos consumidores y llegar a diferentes mercados.



TAI LOY. La empresa peruana comercializará a través de su nuevo portal de ventas por internet en la ciudad de Lima Metropolitana, por donde se podrá comprar y hasta permitirá envíos a domicilio de listas de útiles escolares, regalos, entre otras categorías.



ADIDAS. La marca deportiva Adidas lanza en nuestro país las zapatillas para mujer PureBOOST X en silueta roja. Este calzado ha sido diseñado con una silueta petite y adaptable que envuelve el pie femenino. DERRAMA MAGISTERIAL. En una notable demostración de eficiencia y organización, la plana directiva de Derrama Magisterial recorre el Perú para entregar las laptops que fueron sorteadas por el Día del Maestro el pasado 28 de junio.
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Ad portas de volver al Poder Judicial, magistrada habla de sus peripecias en el gobierno de Ollanta Humala UNA ENTREVISTA DE KAREM BARBOZA/ FOTO: YODASHIRA PÉREZ



JULIA PRÍNCIPE, exprocuradora de Lavado de Activos



A



pocos días de retornar la función estatal, la exprocuradora para casos de Lavado de Activos, Julia Príncipe, dialogó con Correo. En el marco de la marcha #NiUnaMenos, recuerda que fue víctima de maltrato por su condición de mujer y profesional. Y siente que su regreso al Ministerio de Justicia, anunciado por la ministra Marisol Pérez Tello, es un rechazo a la prepotencia.



“Mi retorno es una reivindicación contra la prepotencia” Creo que esta marcha es el inicio. Como dio a entender la ministra de Justicia (Marisol Pérez Tello), habrá un antes y un después, ya no se puede aceptar esa situación.



La marcha de rechazo a la violencia contra la mujer es multitudinaria. ¿Considera que en esto radica su importancia, en que todos nos unamos? Esta es una marcha muy importante, aquí no caben las diferencias. No importan los colores políticos y religiosos o diferencias sociales, somos todas mujeres. Esta es una marcha que nos une a todas en una sola voz contra la violencia de género. No se veía en muchos años una movilización en favor de la mujer y en rechazo al maltrato físico y sicológico... Así es, yo creo que es la primera vez en nuestra historia, hasta donde yo recuerdo. ¿Esperamos despertar conciencias? Después de haber visto tanta violencia física y sicológica, yo creo que ya es momento de que todos, hombres y mujeres, la condenemos. Y, por cierto, esto no es atribución de ningún partido e ideología sino de cada uno de nosotros. ¿Cuál es su reflexión de estos fallos judiciales sobre Lady Guillén y Arlet Contreras que han dado origen a la movilización? Yo considero que estos casos no deben quedar impunes. Es rol del sistema de justicia velar por el respeto y la defensa de los derechos. Y corresponde aplicar la ley tal como esta se encuentra titulada (en el Código Penal). ¿Y cómo se puede aplicar a cada caso, cómo sopesar? Esta (ley) debe ser interpretada en cada caso concreto, teniendo en consideración los antecedentes que lo rodean. Como es el caso de la mujer que por motivos históricos, sociales y culturales se encuentra en un estado de mayor vulnerabilidad que los varones. Y esto se ve en las mismas instituciones, entre profesionales a veces predomina el machismo... Gracias a Dios, en mi caso eso se ha ido superando. Pero se repite y, como dije, por motivos históricos, culturales y sociales aún no se ha podido superar. Sin embargo, esta es una brega diaria para desarraigar ese chip mental...



JULIA PRÍNCIPE ABOGADA



Ha trabajado en el Estado por 13 años. La mayor parte de ellos los dedicó a la Procuraduría para casos de Lavado de Activos. Investigó a mafias y organizaciones criminales.



13



años trabajó para el Estado.



6



años fue titular de la Procuradurí a contra el Lavado de Activos.



CASO ORELLANA. Usted ha ejercido un cargo importante y complicado. En su condición de mujer ha enfrentando al poder y eso ha sido reconocido por la sociedad. Es necesario señalarlo porque incluso ha ejercido el cargo, tanto igual o mejor que un varón. Eso yo se lo agradezco a todos y a la población en general. Pero, también se pueden dar cuenta cómo fui atacada. ¿Qué es lo que pasó con Benedicto Jiménez y la mafia de Rodolfo Orellana? Pretendió en un inicio intimidarme y amedrentarme precisamente por mi condición de mujer. Pero usted jamás retrocedió ante los hostigamientos. Por el contrario, los denunció y enfrentó. Me imagino que él pensó que con una denuncia en contra mía en una revista me iba a intimidar y amedrentar. Que yo iba a retroceder y no continuar cumpliendo con mis funciones. Pero se equivocó y ya es historia conocida cómo terminaron ambas personas. ¿Por la condición de mujer a veces somos subestimadas? Así es, y es momento de empoderarnos las mujeres. También fue amedrentada y maltratada en su condición de mujer profesional cuando el expresidente Humala la expulsó de su cargo para proteger a su esposa Nadine Heredia. Claro. Yo he sido maltratada de mil formas por delincuentes, por organizaciones criminales y he sido maltratada por el propio gobierno que acaba de concluir. Y no solo por parte del expresidente, sino por mucha gente que lo rodeaba. La sociedad toma como una reivindicación que la ministra de Justicia, Marisol Pérez Tello, haya confirmado que usted volverá a defender los intereses del Estado, pero esta vez como su asesora principal... Yo creo que sí, es una reivindicación. Pero es una reivindicación contra la prepotencia de quien quiso considerarse por encima de la Constitución y las leyes. Yo lo siento de esa manera.



/A FONDO
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Estudio revela que existen 23 puntos de riesgo alto, 70 de derrumbes y 88 de deslizamientos UN REPORTAJE DE AURORA CARUAJULCA



C



uando el alcalde Luis Bedoya Reyes emprendió la construcción de la Vía Expresa, en la década de 1960, toneladas de tierra excavadas en la ciudad fueron llevadas a los acantilados para ganarle terreno al mar y formar una costa artificial. Recibió el nombre de Costa Verde. La millonaria inversión fue continuada por el alcalde Eduardo Dibós, cambiando por completo el rostro del litoral limeño. Además del paso del tiempo, la Costa Verde ha resistido embates de origen natural (sismos, deslizamientos, inundaciones) y de la acción humana (el boom inmobiliario). El último incidente se registró el 31 de julio cuando un incendio ocasionó la caída de rocas. ¿Cuáles son los peligros que la rodean y los planes para su crecimiento ordenado y preservación? DIAGNÓSTICO. El Programa Ciudades Sostenibles, del Instituto Nacional de Defensa Civil (Indeci), con el apoyo del PNUD, elaboró un estudio que desnuda la vulnerabilidad y los riesgos de la Costa Verde; así como los planes de uso de suelos ante desastres y medidas de mitigación. El informe alerta que a lo largo de la Costa Verde, de Chorrillos a San Miguel a, existen 23 pun-



DEFENSA CIVIL Y EL PNUD PROPONEN ACCIONES A SEGUIR



El informe detalla que en el acantilado de Magdalena, debido a la composición del material granular del talud y las cargas a la que está expuesto (edificios sobre el precipicio), se podría llegar a producir derrumbes y deslizamiento, los cuales ante un evento sísmico se podrían potenciar. Esto ocasionaría el colapso de las infraestructuras construidas al borde. En este sector se ubican el Malecón Castañola, AA.HH. Medalla Milagrosa, Conjunto Habitacional Marbella y la Av. Bajada de Baños Marbella.



La Costa Verde tiene una población residente de 58,128 habitantes y una población flotante de 170,000. La suma de ambos (228,128) está expuesta a diferentes niveles de riesgo. Según el análisis, ante un eventual terremoto, el 61.3% de las personas podría fallecer por aplastamiento, el pánico y la desesperación de las personas tratando de salir de las unidades estructurales, sean estos públicas o privadas; o al atropellarse unos a otros procurando alejarse de las mismas. La población no fallecida de los niveles de riesgo Muy Alto y Alto podrían ser población que sufriría graves daños a la integridad física.



EL PEOR ESCENARIO. En el peor de los escenarios, según una simulación que realizó el estudio, en un terremoto de magnitud 8.5 grados, con epicentro en el mar, la Costa Verde quedaría afectada por pérdidas de vida humana, daños económicos y colapso de viviendas. A lo largo del también llamado circuito de playas existen 19,242 unidades estructurales, el 2.83% está en nivel de riesgo Muy Alto. De esta última cifra, se estima que el 2% colapsaría totalmente, no solo por la intensidad del sismo, sino por las construcciones existentes. Las unidades restantes sufrirían severos daños que las harían inhabitables. San Miguel, Barranco y Chorrillos concentran la mayor cantidad de los lotes en riesgo.



PROPUESTA. Este detallado estudio fue entregado a fines de 2015 a la Autoridad del Proyecto de la Costa Verde para que esta entidad la pueda tomar como base para su urgente incorporación, en la actualización del Plan Maestro de Desarrollo de la Costa Verde. El informe ofrece la implementación de unos 39 proyectos de intervención pública y de mapa de rutas de evacuación y refugios ante eventuales desastres naturales, que las seis comunas con miras al circuito de playas deben terminar de instalar. “El Plan de Desarrollo Metropolitano vigente es del año 90. Imagínese cuán desactualizado está. El enfoque de gestión de riesgos tiene que incorporarse, pero es competencia compartida entre la APCV, el municipio de Lima y las comunas distritales en el tramo de la Costa Verde”, explicó Jenny Parra, coordinadora del Programa Ciudades Sostenibles.



Proteger el Morro Solar Los cerros Morro Solar y Marcavilca conforman paisajes naturales constituidos por relieves elevados que dominan el sector sur de la Costa Verde, con valor natural, y turístico e histórico para Lima. Para la conservación de estas zonas se proponen: aplicar la ley que declara Patrimonio Cultural de la Nación a esos cerros mediante acciones que permitan la puesta en valor del mismo y no permitir ni formalizar la ocupación de las laderas del Morro Solar.



tos críticos de alto peligro de caída de rocas, 28 de reptación de suelo (corrimiento), 70 de derrumbes y 88 de deslizamientos y derrumbes que podrían afectar la seguridad y la vida de los usuarios que transitan por la zona, así como la circulación vial. Los sectores propensos a derrumbes se encuentran frente al jirón Espinar, pasaje Miramar (San Miguel), Coliseo Dibós, Av. Larco Herrera, Puericultorio Pérez Araníbar (Magdalena), Calle Uno, frente a calle Esparta (San Isidro). También figuran en la lista el Estadio Manuel Bonilla, Complejo Deportivo Federico Villarreal, Parque el Faro, Calle Porta, Larcomar, calle Las Acacias, Quebrada Armendáriz margen derecha (Miraflores), Av. Sáenz Peña, calle Abregu, jirón 28 de Julio, calle Castilla (Barranco), calle La Española, jirón Pardo (Chorrillos). (ver infografía)
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La Costa Verde en peligro
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JOSIP MUHVIC-PINTAR / [email protected]



GRAMA/



/GRAMA
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La bancada fujimorista hizo sentir su fuerza y tomó el control de comisiones más codiciadas, y Kuczynski dejó los chistes para recibir al opositor venezolano



Breves



TEXTO: MARI LISS NÚÑEZ / FOTOS: GRUPO EPENSA



PRESENTAN INFORME SOBRE ESCUADRÓN



“A MÍ FRANCAMENTE NO ME PREOCUPA QUE HAYA UN POQUITO DE CONTRABANDO”, DIJO PRESIDENTE KUCZYNSKI.



Para mañana está prevista la presentación del informe de las pesquisas por el “escuadrón de la muerte”. Además, en el Congreso se inicia la designación de las mesas directivas de las 24 comisiones.



E



n medio de críticas de ida y vuelta entre fujimoristas y ppkausas, esta semana se definieron las presidencias de las comisiones del Congreso de la República. El martes, en reunión de Junta de Portavoces, la bancada de Fuerza Popular (FP) se impuso a Peruanos Por el Kambio (PPK) y se quedó con la Comisión de Presupuesto, a pesar de que el partido de gobierno anunció públicamente que la pretendía. Las negociaciones acabaron con 13 grupos de trabajo para FP, cuatro para el Frente Amplio, tres para PPK, dos para Alianza Para el Progreso (APP), uno para el APRA y uno para Acción Popular. CAPRILES. Dos días después, el Parlamento volvió a estar bajo los reflectores por la visita del opositor venezolano Henrique Capriles, quien llegó al país el jueves para pedir a la clase política peruano que se una en su lucha por liberar a Venezuela del régimen de Nicolás Maduro. Durante su estancia, Capriles se reunió con la presidenta del Congreso, Luz Salgado, y visitó el hemiciclo, donde los parlamentarios aprobaron una moción que pide al gobierno de Kuczynski tomar acciones para proteger a los peruanos residentes en ese país y solicitar a la OEA su intervención. La mueca del Frente Amplio fue evidente. El político llanero también se reunió con el jefe de Estado, quien le mostró su respaldo público. DE LA MUERTE. En el ámbito local, un accidente de tránsito en la Panamericana Sur dejó en duelo a 17 familias. Dos buses interprovinciales chocaron frontal-



ALISTAN MOTORES PARA DESIGNACIONES COMPROMISO Una postal que rubrica el apoyo al pueblo venezolano./Diana Marcelo



NOTICIAS MULTICOLORES



PPK se queda sin Presupuesto, Capriles recibe aplausos y se sale el petróleo



La tristeza se apoderó de la familia de Susana Villarán.



mente en Ica. Otra noticia preocupante fue la que dio el viceministro de Orden Interno del Ministerio del Interior, Ricardo Valdés, quien confirmó que en la Policía Nacional sí hubo un “escuadrón de la muerte” que, según las investigaciones, habría asesinado extrajudicialmente a unos 27 delincuentes. Se espera que mañana se conozca el informe de la pesquisa que hizo una comisión especial de la cartera del Interior. En tanto, en la provincia de Condorcanqui, en Amazonas, un nuevo derrame de petróleo del Oleoducto Nor Peruano volvió a ocasionar daños en el medio ambiente de la zona. Al parecer, según el Ministerio de Energía y Minas, la fuga fue provocada adrede. El viernes, las malas noticias continuaban con el fallecimiento de Soledad Piqueras, hija de la exalcaldesa de Lima Susana Villarán. Mientras que ayer, miles de peruanas salieron a las calles en todo el país para exigir una política de Estado que realmente proteja a las mujeres que son víctimas de violencia física, psicológica y sexual. #NiUnaMenos.



La comisión especial del Congreso encargada de elegir al titular de la Defensoría del Pueblo y también a un miembro del Tribunal Constitucional se reúne el martes a las 10 de la mañana.



DÍA D PARA EL GABINETE DEL PREMIER ZAVALA El jueves, el premier Fernando Zavala se presentará ante el Congreso para obtener el voto de confianza. La bancada fujimorista anunció que el martes se reunirá para analizar su decisión.



REUNIONES ANTICORRUPCIÓN Del 15 al 19 de agosto se realizarán las Reuniones Anticorrupción de la APEC 2016. Estarán lideradas por el fiscal de la Nación, Pablo Sánchez.



Personas que se dedican a esta actividad ilegal abren rutas y utilizan varias modalidades REDACCIÓN | CORREO



C



uatro días antes de la desafortunada frase sobre el contrabando del presidente Pedro Pablo Kuczynski, a solo cinco horas, en el distrito de San Jerónimo de Cusco, agentes de la Intendencia de Aduanas realizaron la incautación de dos contenedores metálicos cargados de cigarrillos, golosinas, accesorios de celular, productos de limpieza y prendas de vestir, valorizados en 150 mil soles. Tres días después de la rectificación de PPK, en Tumbes, se incautó combustible de procedencia ilegal, valorizado en más de 25 mil soles. Estas son solo dos de las 2638 operaciones ejecutadas por la Superintendencia Nacional de



Aduanas y Administración Tributaria (Sunat), en lo que va del año contra esa actividad ilegal que no tiene cuándo acabar. ILEGAL. La Sociedad Nacional de Industrias indica que al cierre del 2015, ingresó al país mercadería ilegal valorizada en aproximadamente 2000 millones de dólares, causando gran perjuicio a la economía. Según la normatividad vigente, el delito de contrabando se configura cuando alguien burla el control aduanero e ingresa mercancías del extranjero o no las presenta para su verificación. Si el valor es superior a cuatro Unidades Impositivas Tributarias (UIT), S/15,800, la pena alcanza hasta ocho años de cárcel. Según Carlos Vargas, gerente de la Cámara de Comercio de Tacna, el contrabando tiene efectos secundarios, ya que al promover zonas de comercio y oportunidades de ilegalidad, se afecta la economía local con un importante margen de perjuicio. En algunos casos, explica, incluso ocurre con la complicidad de



algunas autoridades y se ve perjudicada con acciones políticas que buscan únicamente la perpetuación en el poder. La Sunat advierte que esta actividad ilegal está vinculada al tráfico ilícito de drogas, minería, la tala y pesca ilegales SUR Y NORTE. La ironía nace en el lugar donde PPK soltó su frase. Puno es una de las regiones más afectadas por esta actividad ilegal. Según la policía de Puno, un 35 % de las personas se dedican a esta actividad, unos 300,000 personas aproximadamente. Solo en esta región se han decomisado 28 millones 278 mil 967 soles en mercadería de contrabando. Superior a las incautaciones del año anterior. Además, a la semana ingresan aproximadamente 6 millones de dólares de contrabando de Bolivia a Puno Por su parte, según la policía de Tumbes, en lo que va del año en esta región se ha incautado mercadería ilegal con un valor de 2 millones 336 mil 342 soles.



Propuestas



Lucha contra el contrabando Existen leyes y normativa aduanera que intentan hacerle frente a este problema. La SNI propone hacerle frente con la creación de un sistema de inspección nacional no intrusiva, que cuente con bases contra el contrabando y el fortalecimiento del control en las fronteras. Asimismo, no se deben descuidar las acciones entre países. Por último propone eliminar las exoneraciones tributarias y no crear zonas francas comerciales.



En esta zona del país los productos vienen desde artículos de primera necesidad, hasta combustible, gas y derivados
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CONTRABANDO ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO CÁRCEL PARA TESTAFERROS PNP SANCIONADO
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de petróleo. Los bajos costos de los carburantes en Ecuador son atractivos para las personas que se dedican a estas actividades. MODALIDADES. Hay diversas estrategias que usan los contrabandistas para ingresar al país. Una de las más conocidas es la “culebra”, donde convoys de hasta 100 unidades se trasladan raudamente fuertemente armados llevando material ilegal. Pueden llevar en un viaje mercadería hasta por 150 mil dólares. Otra conocida es la “hormiga”, donde los contrabandistas rea-



lizan el transporte de pequeñas cantidades de mercadería por rutas no controladas. Una más es la “Ruleta”, donde pasan por aduanas utilizando el mismo comprobante en distintas oportunidades. En el norte, según informes de la PNP, los contrabandistas utilizan camionetas de doble cabina para facilitar sus desplazamientos por la frontera en las rutas “carrozables”, y los más avezados apuestan por la vía marítima. En la estructura del contrabando están los que cargan la mercadería a los camiones, le dan seguridad y los que venden.



Contrabando en las fronteras... mucho más que un “poquito” MERCADERÍA ILEGAL INGRESA POR MILLONES CADA DÍA



LIMA/
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l delito de enriquecimiento ilícito se ha convertido en uno de los más frecuentes en la región Puno, especialmente entre las autoridades, advirtió el Ministerio Público. De acuerdo con las estadísticas, en el primer trimestre de este año se ha detenido al menos a 60 personas que son investigadas por la Fiscalía de Lavado de Activos y Pérdida de Dominio. Entre los casos emblemáticos se encuentran los procesos que se siguen al gobernador regional, Juan Luque Mamani; y al alcalde de la provincia de Chucuito, Julio Juan Carlos Aquino, quienes se encuentran bajo la lupa por presunto desbalance patrimonial. Asimismo, hay otras pesquisas que han quedado estancadas debido a malos elementos del Ministerio Público. Según se informó, el caso de dos hermanos mineros se frustró luego de que se acusara a dos magistrados de la Fiscalía de Lavado de Activos, Joe Valdivia Guevara (42) y Roger Uvaldo Paredes Figueroa (34), de recibir una coima de 50 mil dólares para que dejen las indagaciones. MEDIDAS. Por ello, la semana pasada llegó a Puno un grupo de analistas de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS), quienes capacitaron a las autoridades para detectar y prevenir operaciones relacionas con el lavado de activos y financiamiento del terrorismo. Entre las señales de alerta se encuentran la negativa del cliente por identificarse o



Tamayo analizará las relaciones comunitarias.



Ministro irá a un congreso



EN LA MIRA Gobernador Luque presentaría desbalance patrimonial./Josué Ramos



60 FUNCIONARIOS DETENIDOS EN ENERO-MARZO



Aumentan denuncias



por enriquecimiento ilícito de autoridades en Puno Gobernador regional y alcalde provincial son procesados CORREO | REDACCIÓN mostrar su documento de identidad. A esto se añade que el sospechoso se rehúse a entregar información sobre sus movimientos bancarios o prefiera



saltarse trámites para “agilizar” los procesos de compra. “Al notar alguna de esta señales de alerta se puede hacer la denuncia a la SBS”, expresó uno de los especialistas.



Este 17 de agosto se iniciará la tercera edición del Congreso Internacional de Relaciones Comunitarias, organizado por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú. El ministro de Energía y Minas, Gonzalo Tamayo, ha sido invitado a la ceremonia de inauguración de este evento, que reunirá a más de 60 expertos nacionales e internacionales en gestión social en la sede de la Universidad Agraria La Molina desde las 11.00 horas. También estarán el viceministro de Minas, Guillermo Shinno; y los embajadores de Australia, Nicholas McCaffrey; de Canadá, Gwyneth Kutz; y de Ecuador, José Sandoval Zambrano; y el director ejecutivo de la Oficina Comercial ProColombia, entre otras personalidades.



Crean Premio para la Conservación del Mar



Delitos Los delitos más frecuentes que causan lavado de activos son tráfico ilícito de drogas, minería ilegal y delitos contra la administración pública.



Con el fin de promover una cultura de responsabilidad ambiental y preservación de nuestros recursos marinos, la Dirección Regional de la Producción de Piura creó el premio Mar Pacífico Tropical. Este ga-



lardón se otorgará desde este año a las entidades, gremios, asociaciones, pescadores y otros que hayan realizado acciones meritorias de preservación y conservación de especies hidrobiológicas, que estén debidamente corroboradas y reconocidas por autoridades del sector Producción. El 60% de recursos hidrobiológicos destinados al consumo humano directo provienen de Piura y Tumbes.



/PERÚ 360 Lograron amasar S/100 millones y estafaron a 28 mil personas, quienes perdieron su dinero JORGE ALBERTO [email protected]



L



os diez presuntos testaferros de los fundadores y gerentes de la Cooperativa de Federación de Mercados de Ayacucho fueron recluidos en el penal de esta región luego de que el juez del Tercer Juzgado de Investigación Preparatoria César Riveros Ramos dispusiera prisión preventiva para ellos por 18 meses, como presuntos autores del delito de lavado de activos provenientes del tráfico ilícito de drogas. Los sindicados son Carlos Molina Rivera, Yeral Llactahuamán Gómez, Richard Alfredo Candia Espinoza, Pedro Llactahuamán Sacasara, Michel Andrés Landeo Palomino, Susi Gómez Flores, Claudia Dione Ivar Del Pino, Sulma Huamancusi Quispe, Yadira Gutiérrez Cárdenas y Alfredo Armando Llactahuamán Sacsara. INDICIOS. Según las investigaciones, la organización cri-



minal estaría liderada por Clobis Abondio Carrasco Palomino, quien además tiene antecedentes penales por tráfico ilícito de drogas. Este personaje tendría como presuntos colaboradores a Darío Llactahuamán Sacsara, Henry Enciso Meneses y Carlos Molina Rivera. Todos ellos habrían utilizado a los miembros de su familia para formar y constituir las cooperativas. PRÉSTAMOS. Para el citado colegiado, esas personas utilizaron a parientes para distribuir dinero en efectivo proveniente de ahorros de socios y dinero de narcotráfico que ahora no pueden sustentar. Esta empresa logró una fortuna de más de 100 millones de soles y luego quebró, perjudicando a unos 28 mil socios, que perdieron sus ahorros. Algunos bienes muebles e inmuebles ya fueron decomisados a los parientes de los imputados.



Arequipa. Presidente llega hoy a la región por 476 aniversario El despacho del presidente Pedro Pablo Kuczynski confirmó su presencia en Arequipa para participar en las actividades de la víspera del 476° aniversario de fundación española de la ciudad. El Mandatario asistirá junto a seis parlamentarios y cuatro ministros de Estado. Al promediar las 13.00 horas, sostendrá una reunión con las autoridades provinciales y distritales de la región en el Palacio Municipal.
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DINERO PROVENDRÍA DEL NARCOTRÁFICO



Diez “testaferros” a la cárcel acusados de lavado de activos



Cusco. Señora y niña perecen en despiste y vuelco de una combi



ESTAFAS Acusados deberán purgar 18 meses de cárcel./Andina



Puno. Accidente deja una persona muerta y más de 30 heridas El conductor Adolfo Sulca Nina (28) falleció y otras 30 personas resultaron lesionadas tras el choque frontal entre un camión y un bus interprovincial a la altura del kilómetro 1280 de la vía Juliaca-Cusco, en el distrito de Calapuja, provincia de Lampa.



Lambayeque. Congresista visita a embarazada agredida por pareja El congresista César Vásquez llegó hasta el Hospital Las Mercedes de Chiclayo para visitar a la joven embarazada Joselyn Gonzales (21), quien fue golpeada brutalmente y quemada con un cigarro por su pareja Luis Díaz Villanueva (23). “Estoy seguro de que en los próximos días será dada de alta, garantizando la continuidad de su embarazo”, dijo.



Loreto. Prisión preventiva para 2 policías acusados de violación Los suboficiales Álex Bhrian Morgan Aguilar y Lincoln Arteta Reyes, pertenecientes a la comisaría de Indiana, en Loreto, fueron internados en el penal de Guayabamba. El Primer Juzgado de Investigación Preparatoria de Maynas dictó prisión preventiva contra los agentes por el presunto delito de violación de una menor de 14 años, quien habría quedado embarazada tras el abuso sexual.



Yanet Baca Silva, excoordinadora de la organización no gubernamental Aldeas Qullana, y una pequeña de 6 años fallecieron, y otras ocho personas resultaron heridas, tras el despiste y vuelco de una camioneta en la carretera QuiñotaSanto Tomás, en la provincia de Chumbivilcas. El vehículo de placa VAD-953 cayó a una pendiente de 60 metros.



Puno. Unos cien policías fueron sancionados por graves faltas En lo que va del año, la Oficina de Inspectoría Regional de Puno sancionó a por lo menos cien policías por diversas faltas. Sin embargo, decenas de resoluciones de expulsión han quedado suspendidas porque los agentes sancionados apelaron ante el Tribunal Administrativo Disciplinario del Ministerio del Interior, detalló el coronel Marco Miranda, jefe de la Oficina de Inspectoría Regional.
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Un “cubalibre” por EXPRESIDENTE DE LA ISLA CUMPLE 90 AÑOS



Fidel Castro paz, alerta de la superpoblación como el mayor riesgo al que se enfrenta la humanidad y alude con sorna a los centenares de veces en que su otrora enemigo acérrimo quiso liquidarlo. “Yo casi me reía con los planes maquiavélicos de los presidentes de Estados Unidos”, expresa.



Y agrega: “Fue igualmente criminal el ataque a Nagasaki, ciudad que los dueños de la vida escogieron al azar. Es por eso que hay que martillar sobre la necesidad de preservar la paz, y que ninguna potencia se tome el derecho de matar a millones de seres humanos”.



DEFINE A OBAMA. El comandante no scenas de su niñez, la figura del padre aparece en público desde abril pasado, y los paisajes de su Birán natal son alcuando intervino en el sétimo Congreso del gunos de los recuerdos que el exprePartido Comunista de Cuba (PCC, único) con sidente cubano Fidel Castro comparte en un discurso que sonó a despedida. la más reciente de sus “Reflexiones”, publiA pesar de que su 90 aniversario se celebra cada por su 90 cumpleaños y en la que, algo ayer y en las redes sociales se multiplican inusual, su pluma se torna los saludos y felicitacioíntima. nes, en la isla caribeña los Aunque aborda también festejos comenzaron hace temas como las armas numeses en forma de expo¿Despedida? cleares, el problema de la siciones, libros, artículos y superpoblación mundial “A todos nos obsequios que compiten y no se deja en el tintero llegará nuestro en originalidad, como el una crítica al presidente habano más largo del turno” de Estados Unidos, Barack mundo (90 metros) o una Un restringido círculo Obama, el texto publicado subida al pico más alto de sabe a ciencia cierta cuál ayer sábado por la prensa Cuba. es su estado, debido a la oficial es uno de los más El diario oficial Granma reserva oficial que rodea personales y extensos espublicó ayer sábado, a presu salud. La última vez critos por el líder de la Recios populares, un supleque apareció en público, volución Cubana. mento especial bajo el con chaqueta deportiva “Mañana cumpliré 90 nombre “Fidel” en el que azul y voz trémula, años. Nací en un territorio recoge artículos y fotograatribuyó su larga vida al llamado Birán, en la refías históricas, con énfasis azar y llamó a los gión oriental de Cuba. Con en el impulso a la sanidad cubanos a mantener el ese nombre se le conoce, y la educación que siempre rumbo socialista. aunque nunca haya apareobsesionaron al exgober“Pronto seré ya como cido en un mapa”, comiennante. todos los demás. A za el artículo, uno de los Un año y medio después todos nos llegará muchos, aunque cada vez nuestro turno”, dijo. del comienzo del histórico más esporádicos, que ha proceso de deshielo diescrito Castro desde que plomático entre Cuba y hace una década la salud le obligó a deleEE.UU., Fidel Castro considera que al disgar el poder en su hermano Raúl. curso del presidente estadounidense, BaRecuerda también de su infancia los “muy rack Obama, “le faltó altura” en su visita a duros” años del hambre para los cubanos, Japón en mayo pasado. un viaje en el que acompañó a su padre, el “(...) Le faltaron palabras para excusarse por español Angel Castro, y la muerte de este la matanza de cientos de miles de personas poco antes de la Revolución y tras sufrir “basen Hiroshima, a pesar de que conocía los tante” por la ausencia de sus hijos. efectos de la bomba (atómica lanzada por En el día en que se estrena como nonageEstados Unidos sobre esa población en nario, Castro hace también un llamado a la 1945)”, sostiene Castro.



PARABIENES. A la isla llegó para sumarse a la celebración el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, que además de aliado político es un visitante asiduo de los Castro, como lo fue su antecesor, el fallecido Hugo Chávez. Se prevé que Maduro participe en los fastos oficiales que tendrán lugar en el teatro Karl Marx de La Habana por el cumpleaños de Fidel, quien ha recibido asimismo las felicitaciones de otros de sus amigos bolivarianos, como los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y Nicaragua, Daniel Ortega. Desde Rusia, histórica aliada de la isla socialista, ha llegado también el saludo del presidente Vladímir Putin, quien destacó el enorme aporte de Castro a las relaciones de amistad entre La Habana y Moscú y le calificó de “insigne estadista que ha dedicado toda su vida al servicio del pueblo de Cuba”. Además, el Partido de la Izquierda Europea (PIE) felicitó al expresidente cubano y destacó que “muchas de sus ideas progresistas siguen siendo inspiradoras”.



Maduro, Putin, Evo Morales y Daniel Ortega saludan a líder de la Revolución, que escribió nostálgico artículo CORREO | AGENCIAS



E



/MUNDO 360 RAZIA 81 mil funcionarios despidió Erdogan tras fallido golpe./AFP
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Erdogan busca extraditar a rival político que vive en Pensilvania y envía “pruebas” a Washington CORREO | EFE



L



a Fiscalía de Estambul ha solicitado a las autoridades judiciales de Estados Unidos la detención cautelar del predicador Fethullah Gülen, residente en Pensilvania, con vistas a su futura extradición, informa el diario turco Sözcü. La Fiscalía ha enviado al Ministerio de Justicia turca, para que lo haga llegar a Washington, un escrito en el que acusa a Gülen de instigar el fallido golpe militar del pasado 15 de julio, acusación que el



predicador ha negado. En concreto, la Fiscalía le atribuye los delitos de “conspirar para aniquilar el Gobierno turco o impedir sus funciones, asesinar al presidente, conspirar para aniquilar el Parlamento, provocar daños materiales, causar heridos, matar a personas de forma intencionada en ejercicio de su función y privar de libertad a personas mediante la fuerza, amenazas o engaño”. Por todo ello pide que la Justicia estadounidense detenga de forma cautelar a Gülen, mientras comienza el proceso de extradición. “LAS PRUEBAS”. El 4 de agosto pasado, el portavoz del Departamento de Estado de Es-



tados Unidos, Mark Toner, indicó que Washington había recibido una primera remesa de documentos que, consideraba, “no constituían una petición de extradición formal”, y que aún se estaba estudiando una segunda remesa para verificar “si era la solicitud completa”. Un día más tarde, la Fiscalía de Estambul emitió una orden de búsqueda y captura de Gülen, acusándolo formalmente de instigar el golpe. El presidente Recep Tayyip Erdogan ha criticado a Estados Unidos por pedir “pruebas” antes de proceder contra Gülen, y ha advertido de que la relación bilateral se verá gravemente afectada si no se extradita al predicador de 75 años.



Turquía solicita a EE.UU. ESTAMBUL ACUSA A PREDICADOR DE GOLPISTA



la detención cautelar de Gülen



El Salvador. Crean una fuerza trinacional contra la criminalidad



Washington. Preocupación por la condena a Leopoldo López



Guatemala, El Salvador y Honduras acordaron crear una fuerza trinacional para enfrentar a las pandillas y a la criminalidad. “Hemos discutido la propuesta. Al final tenemos una final para los señores presidentes”, dijo el ministro salvadoreño de la Defensa, general David Munguía. La fuerza común, que integrarán las policías y ejércitos, deberá ser ratificada por los presidentes de las tres naciones. /EFE



La principal encargada de EE.UU. para Latinoamérica, Mari Carmen Aponte, se mostró “muy preocupada” por la ratificación de la condena del opositor venezolano Leopoldo López, y pidió al Gobierno venezolano proteger la “democracia” y la “justicia”. López seguirá en prisión bajo los mismos términos en los que fue condenado en setiembre de 2015, según explicó su abogado, Juan Carlos Gutiérrez. /AFP



Suiza. Un hombre incendia tren y acuchilla a varios pasajeros Un hombre prendió fuego dentro de un tren que circulaba en el cantón suizo de San Gallen y causó siete heridos, a algunos de los cuales atacó con un cuchillo. Cuando ocurrió el incendio, que el hombre provocó con un líquido inflamable, decenas de pasajeros se encontraban en el tren. Entre los heridos hay un niño y tres mujeres, según la Policía suiza. /AFP



Francia. Cinco meses de prisión por amenazar por Twitter a Hollande Un ciudadano francés fue condenado a cinco meses de prisión por amenazar a través de Twitter al presidente Francois Hollande, y al primer ministro, Manuel Valls. El hombre en el pasado fue condenado por un tuit racista contra la ministra de Justicia, Christiane Taubira. /AFP



EL DECANO



MIGUEL ÁNGEL RODRÍGUEZ MACKAY INTERNACIONALISTA



@RodriguezMackay



LOS 90 AÑOS DE FIDEL CASTRO Incuestionable líder latinoamericano y máximo caudillo de la historia contemporánea de Cuba, Fidel Alejandro Castro Ruz o simplemente Fidel Castro, cumplió ayer 90 años de edad. El hombre que junto a Ernesto “Che” Guevara y a Camilo Cienfuegos asaltó La Habana en la madrugada del 1° de enero de 1959 y que hizo huir al dictador Fulgencio Batista, instalando en su país la dictadura de un régimen marxista, ha llegado hasta este momento del senil de su vida que realmente pocos presagiaban. Su revolución solo durará el tiempo que él permanezca en este mundo porque los cambios son inexorables. Por esta razón quise conocerlo este año, pero el frustrado viaje a La Habana que debimos emprender los miembros de la Federación Interamericana de Abogados – FIA, en el pasado mes de junio para celebrar la 52° conferencia de esta prestigiosa institución panamericana -el gobierno de Cuba la canceló porque no fue de su agrado parte de la temática que sería abordada en la isla-, acabó con ese deseo. Estaba todo listo para que mis contactos vuelvan a tener la eficacia de otras ocasiones. Así, aunque silenciosamente he llegado a platicar con otros hombres de Estado de las Américas como Rodrigo Borja de Ecuador, Miguel Ángel Rodríguez Echeverría de Costa Rica, Andrés Pastrana de Colombia y Carlos Meza de Bolivia, sin duda un saludo, aunque sea fugaz con Fidel Castro, hubiera sido extraordinariamente interesante. No porque hubiera querido escuchar el febril éxito que Fidel erradamente creyó lograr para su país, sino para consultarle cómo se siente ahora sin haber conseguido nada para su pueblo. Pero Fidel Castro debe ser respetado pues aunque sigue totalmente equivocado, nunca claudicó en sus convicciones. En su reciente artículo “El Cumpleaños” fluye la pluma de un hombre longevo que ahora sí habla de la paz. Entonces y por eso, larga vida para Fidel.



ECONOMÍA SOCIEDAD ESTILO DE VIDA TECNOLOGÍA GASTRONOMÍA
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Literatura y danza en tres tiempos en la CLP Artistas del Ballet San Marcos.



La Casa de la Literatura Peruana presenta este 14, 21 y 28 de agosto el espectáculo escénico “Literatura y danza en tres tiempos”, a cargo del Ballet San Marcos, con las coreografías de Maureen Llewellyn-Jones y Luis Valdivia. Cuatro artistas del Ballet San Marcos han preparado este programa de danza contemporánea tomando la inspiración de sus investigaciones para sus piezas coreográficas de textos de tres célebres escritores peruanos: Blanca Varela, Martín Adán y Julio Ramón Ribeyro. La cita es en la Casa de la Literatura (Jr. Áncash 207, Centro Histórico de Lima) a las 18.00 horas. Ingreso libre.
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ALFREDO CASTRO R2-D2 JOHNNY DEPP OSN JUVENIL ROBERT DE NIRO ALAN PARSONS
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Intérprete presentó Neruda, de Pablo Larraín, que narra la persecución del poeta chileno por su ideología comunista, en el 20° Festival de Cine de Lima UNA ENTREVISTA DE CRIS VILCHEZ / FOTO: MIGUEL YOVERA



ALFREDO CASTRO, actor, director y guionista chileno



“En el cine latinoamericano hay una revolución interesante”



A



lfredo Castro llegó a nuestra capital para presentar Neruda, del chileno Pablo Larraín, y Desde allá, del venezolano Lorenzo Vigas, cintas que participaron en la Competencia Oficial de Ficción del 20° Festival de Cine de Lima. En Neruda, Castro encarna al presidente Gabriel González Videla, quien ordena al policía Oscar Peluchonneau (Gael García Bernal) capturar al Premio Nobel 1963, interpretado por Luis Gnecco. El artista señala que el filme no es un biopic sobre el autor de 20 poemas de amor y una canción desesperada, sino una historia inspirada en el “delirio fantástico” del poeta. Acaba de estrenarse Neruda en Chile. ¿Hubo presión sobre cómo iba a recibirla el público?. Creo que va a haber conflicto porque la gente espera que Neruda sea una biografía, como ya se ha hecho, pero ese no fue el interés de Pablo (Larraín). Quizás cause polémica porque no es Neruda o sí es Neruda. Es interesante porque Neruda era el mismo y no era el mismo; de hecho no se llamaba Pablo Neruda (sino Ricardo Eliécer Neftalí Reyes Basoalto). Pablo ha captado esa mirada, el doble del personaje real, el Neruda que en esta persecución salvaje decide inventarse un rol. ¿Qué te atrajo del personaje del expresidente González Videla?. De él, nada. Lo que me atrae a mí es el cine de Pablo Larraín. Yo he actuado en todas



sus películas (Fuga, Tony Manero, Post Mortem, No, El club). Empezamos juntos. Y aunque en esta película tengo una sola escena, lo disfruté increíblemente porque estar en las manos de Pablo es un regalo.



Pablo Larraín ha hecho una recreación biográfica, una lectura imaginaria, de un mundo nerudiano, no de Neruda” ¿Cómo has construido el personaje del expresidente bastante odiado en tu país?. Sí, es bastante odiado porque llegó al poder con los comunistas y después les dio la espalda. Cuando Pablo me llamó le dije: ‘No tengo nada que ver con ese personaje, ni física ni ideológicamente’. Me explicó que la idea no era hacer una película biográfica, por lo tanto, ningún personaje tenía que ver con un físico similar, sino que me elegía por afecto. Acepté. Videla era más bajo que yo, moreno, gordito, muy vividor, de fiestas, mujeres. Pablo estaba haciendo, más que cine, una recreación biográfica, una lectura imaginaria de un mundo nerudiano, no de Neruda.



¿Cómo separó sus diferencias ideológicas sobre Videla a la hora de encarnarlo?. Tengo una sensación crítica sobre su gestión. Él instauró en Chile la Ley Mordaza, que prohibía referirse al comunismo, presecuela de la dictadura, que me parece horrorosa. Eso es lo más atractivo para mí como actor. Implica vencer todo tipo de pudores, ideologías y meterse en la piel, cuerpo e ideología de una per- ALFREDO sona ajena. Igual me CASTRO G. pasó con No, donde ACTOR (60) en la tuve que hacer de un Estudió Escuela de personaje adherido a Teatro de la Pinochet, un fascista Universidad de primera línea, y con de Chile. Desde allá (de Lorenzo Parte en 1982 Vigas), en la que encar- a Europa, perfeccionánné a un pedófilo, que tal dose en vez sea una de las filias Inglaterra y que más me provoca ira Francia. y furor porque no lo Debuta en comprendo bajo nin- cine en 2006 en “Fuga”, de gún punto de vista. Pablo Larraín. El cine latinoamericano se está haciendo ver y escuchar, ¿cuál cree que es su principal debilidad y fortaleza?. La gran traba es la industria, principalmente, americana. El cine latinoamericano tiene pura historia y futuro. Yo he filmado en Venezuela, Colombia (Narcos), Uruguay, voy a rodar con un director argentino y en Chile con Marcela Said (Los perros).
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películas ha rodado el actor desde su debut en 2006 con Fuga



2010 gana los premios de Guadalajara y Cine Fénix por Post Mortem



¿Nunca recibió una oferta de Hollywood? No es de mi interés. Si me llegara, lo aceptaría feliz, pero mis ojos no es-



tán puestos allá, me gusta lo que pasa en nuestros países, me gusta estar en este lado de la frontera, de lo menor, donde se está produciendo la historia y un nuevo cine muy interesan-



te. Hollywood ha sentido la necesidad de abrir los ojos y decir, ¿qué está pasando aquí? Hemos ganado en Berlín, Venecia. Aquí hay una revolución interesante.
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Breves



ROBERT DE NIRO: “DONALD TRUMP ESTÁ LOCO” El actor estadounidense dijo que el candidato republicano no debería presentarse a la Presidencia de EE.UU. porque está “completamente loco”. “No debería estar allí. Que Dios nos ayude”, indicó.



PATTY JENKINS DEFIENDE FILME WONDER WOMAN La directora estadounidense aseguró que sea “falso” que su última película sea “otro desastre” de Warner Bros, como lo aseguró una de las exempleadas de la producción de la película.



DESPIDEN A ACTOR DE SERIE CRIMINAL MINDS La cadena CBS despidió al actor Thomas Gibson de la serie televisiva Criminal Minds después de que este le diera una patada a un guionista en el set, informó el medio The Hollywood Reporter.



PEQUEÑO ACTOR KENNY BAKER MUERE A LOS 83 AÑOS



R2-D2, el héroe de lata de Star Wars, se apagó



Broncas de mediodía



Intérprete británico estuvo dentro del robot en las siete películas de la saga. Familia esperaba su partida



¿Desde cuándo los programas de televisión se convirtieron en trincheras desde donde se dispara la artillería más pesada? ¿Desde cuándo se reparten insultos de uno y otro calibre para “salvar el honor” de un canal y sus conductores? ¿Desde cuándo se involucran hasta a miembros de la familia para lograr un efecto devastador entre los involucrados? Al parecer desde hace mucho, y no nos hemos dado cuenta, pero esta última semana hemos sido testigos con mayor contundencia cómo dos populares programas de nuestra televisión, cuya misión es divertir con contenido especializado en la farándula local, han terminado convirtiendo a sus conductores en una especie de kamikazes dispuestos a todo, hasta a volar en pedazos ellos mismos, final que no merecen, y menos los televidentes que los siguen diariamente. “Al aire”, vs. “Amor, amor, amor”. ¿Quién empezó la bronca, quién lanzó el dardo más certero, eso no cuenta ya. Cada uno dirá que solo se defiende porque “el otro” empezó. Lo real es que tenemos a Rodrigo González y Ricardo Rondón transformando los programas que apostaron por la diversión en tribunas para la vendetta. Y los productores detrás impávidos, los conductores delante haciendo lo que no deben, cayendo redonditos todos ante quienes repiten mañana, tarde que “la televisión basura” debe desaparecer dándoles en la yema del gusto. No sería mejor que en lugar de jugar a ser los malos de la película, a sacarse los trapitos, a decir quien hace mejor televisión, de verdad se sienten, piensen y utilicen sus ganas en mejorar lo que tienen. Gran responsabilidad es estar frente a una pantalla, tener voz, la responsabilidad de cambiar el chip de que todo lo que se relaciona a la farándula es fatuo, sin importancia, agresivo, bajo, para reafirmarlo todos los días con el exceso. Ya tenemos bastante con la violencia que vivimos a diario, para que cuando uno prenda la televisión a la hora del almuerzo en lugar de pasarla bien, seamos testigos de una bronca mediática que lo que único que le falta es la chaveta. Nos merecemos una mejor televisión, todos la reclaman, todos la quieren, pero hay que hacerla día a día, hay que construirla, no con reglamentos que te digan qué es lo que hay que ver y qué no. Sí con creatividad, autorregulación, respeto al horario al menor y sin violencia gratuita. No nos quejemos después por los cargamontones. Puede ser muy tarde.
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l actor británico Kenny Baker, famoso por encarnar al androide R2-D2 en la saga fantástica Star Wars, murió ayer a los 83 años después de una larga enfermedad, según informó el diario The Guardian. La familia de Baker, quien encarnó por primera vez a R2-D2 en 1977 (Star Wars: Episodio IV - Una nueva esperanza), hizo público el fallecimiento mediante un comunicado publicado en el rotativo británico. “Nos lo esperábamos, pero es triste de toda forma. Vivió una vida larga y plena, y consiguió hacer feliz a mucha gente. Fue una persona muy querida en todo el mundo y estamos orgullosos de todo lo que logró a lo largo de su vida”, declaró su sobrina, Abigail Shield. VIDA PLENA. Según su familiar, la gente pensaba que Baker no iba a llegar a la pubertad. “Cuando era pequeño le dijeron que no llegaría a la pubertad y al final tuvo una vida plena. En los últimos años estaba enfermo, así que lo esperábamos (el momento de su muerte). Uno de sus sobrinos lo encontró este sábado por la mañana”, continuó Shield. Baker, de solo 112 centímetros de estatura, dio vida al emblemático R2-D2 en las



JOHNNY PADILLA @johPadilla



“EN LUGAR DE SACARSE LOS TRAPOS SUCIOS DEBERÍAN TRABAJAR PARA MEJORAR LOS CONTENIDOS QUE OFRECEN”



No pudo despegarse del androide desde 1977. /Difusión
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metros de altura medía Kenny Baker. Se retiró de la actuación tras El despertar de la fuerza.



siete películas de la saga “Star Wars” -solo el actor Anthony Daniels (C3PO) ha estado en todas-. Además, fue conocido por



Reunidos En marzo pasado murió Tony Dyson, el especialista en efectos especiales que construyó el famoso androide de la saga.



sus papeles en otros filmes de la década de los 80 como El hombre elefante, Los héroes del tiempo, Amadeus y Flash Gordon.



Amber Heard expone agresividad de Johnny Depp



RENUEVAN CON SERIE HOMELAND La serie protagonizada por Claire Danes tendrá sétima y octava temporada, anunció la cadena Showtime. La sexta entrega sale en 2017.



En la mira



Actriz publica video en YouTube.



El portal TMZ publicó un video casero, grabado por Amber Heard, la aún esposa de Johnny Depp, en donde se ve al intérprete reaccionar de una forma muy violenta. En las imágenes, el protagonista de Piratas del Caribe golpea algunos muebles de la cocina, mientras su pareja le pregunta qué ocurre. Posteriormente, la actriz de 30 años le consulta si es que se bebió la bote-



lla de vino, lo que le causa aún más molestia al actor, quien inmediatamente después se da cuenta que lo está grabando y le quita el teléfono bruscamente de la mano. Fuentes del medio aseveraron que las imágenes habían sido “muy editadas” y que la actriz lo hizo con la intención de provocar a Depp. Por ello, es posible que las imágenes sean declaradas inadmisibles en la Corte.



Breves
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Alan Parsons dará concierto en Lima en octubre



Legendario artista trabajó con The Beatles , Paul McCartney y Pink CANCELAN SHOW Floyd y llega con gira “Greatest Hits” DE LOS FABULOSOS



T



CADILLACS
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La empresa ACT Perú informa que el “Monumental Music Fest”, que se iba a realizar el próximo 3 de setiembre en el Estadio de la U con Los Fabulosos Cadillacs, Ziggy Marley, Laguna Pai, La Liga del Sueño, La Mente y Bareto, se canceló “por temas logísticos”. Devolución en Teleticket.



ras presentar a Marillion y Steve Hackett junto a Genetics en Lima, TQ Sessions anuncia la llegada del legendario músico británico Alan Parsons, quien tocará el próximo 12 de octubre en el Gran Teatro Nacional como parte de su gira “Greatest Hits Tour”. Alan Parsons se inició tocando en vivo como un guitarrista acústico de folk/blues y como guitarrista principal en una banda de blues a finales de los sesenta. Pero apenas comenzó a trabajar dentro de los famosos Abbey Road Studios en Londres a la edad de 19 años, quedó claro que el mundo de la grabación de sonido dominaría su carrera.



NICHE PONDRÁ A BAILAR A TRUJILLO PIURA Y CHICLAYO La orquesta colombiana de salsa se presentará el próximo 28 de agosto en el Soccer City de Trujillo, el 29 en el fundo Kavipor de Sechura y el 30 en el Colegio de Ingenieros de Chiclayo con la orquesta peruana de cumbia Agua Marina, que celebra sus 40 años de trayectoria.



ASCENSO. Fue ingeniero asistente en los últimos dos álbumes con The Beatles y siguió



trabajando con Paul McCartney, The Hollies, entre tantos otros. Pero fue su contribución como ingeniero en el clásico de Pink Floyd, Dark Side Of The Moon, lo que le permitió llamar la atención del mundo. Esto dio lugar a notables éxitos con Magic de Pilot, con Highfly y Music de John Miles y con (Come Up And See Me) Make Me Smile de Steve Harley. También produjo el álbum Year Of The Cat de Al Stewart con gran éxito y dos álbumes con la banda de rock progresivo americana llamada Ambrosia. En 1975 conoció a Eric Woolfson, quien no solo se convirtió en su representante, sino que además unió fuerzas con él como autor y socio musical para lo que luego se conocería como The Alan Parsons Project. El álbum debut de APP, Tales Of Mystery And



LA LIGA DEL SUEÑO TOCARÁ EN PLAZA NORTE Tras más de 15 años de ausencia, la banda de rock liderada por Pelo Madueño ofrecerá un concierto especial el próximo 29 de agosto en la discoteca Ophera, del Centro Comercial Plaza Norte, junto al grupo RIO y Los Mojarras. Las localidades ya están a la venta en Tu Entrada.



EL GRAN COMBO Y NG2 EN SERENATA AL CALLAO Con una serenata salsera, el Primer Puerto del país celebrará su 180 aniversario en la Concha Acústica de Chucuito (espalda del Real Felipe) con las actuaciones de El Gran Combo, NG2, Kale, Zaperoko, Mangú, K’llao Salsa y Renzo Padilla. Fiesta se inicia a las 20.00 horas. Ingreso libre.



Orquesta Sinfónica Juvenil Bicentenario inicia ciclo.



Beethoven en el GTN La Orquesta Sinfónica Nacional Juvenil Bicentenario (OSNJB) presentará las nueve sinfonías de Ludwig van Beethoven, bajo la dirección del maestro Pablo Sabat, en cinco conciertos programados entre agosto y diciembre del 2016 en el Gran Teatro Nacional. El primer concierto se realizará hoy, a las 17.30 horas. La segunda función será el 11 de setiembre y contará con la participación de los norteamericanos Philip Setzer (violinista) y Lawrence Dutton (violista), integrantes del Cuarteto Emerson. La tercera gala será el 2 de octubre con el reconocido pianista venezolano Carlos Urbaneja. El 6 de noviembre tocará el contrabajista brasilero americano Marcos Machado y el 13 de diciembre la OSNJB y Coro Nacional. Las entradas están a la venta en Teleticket.



ELEMENTAL



Parsons fue guitarrista principal de bandas históricas./Difusión



Imagination, basado en los trabajos de Edgar Allan Poe, allanó el camino para firmar un contrato con el sello Arista, que acababa de lanzar Clive Davis, y luego a una serie de álbumes exitosos, como fueron I Robot (1977), Pyramid (1978), The Turn of a Friendly Card (1980), Eye in the Sky



(1982), Ammonia Avenue (1984), Vulture Culture (1985), Stereotomy (1986) y Gaudi (1987). Alan estará acompañando por P.J. Olsson, Danny Thompson, Guy Erez, Todd Cooper, Alastair Greene, Dan Tracey, Tom Brooks, Manny Focarazzo.



15%



de descuento en las entradas hasta el próximo sábado 20 de agosto en Teleticket.



UNIVERSITARIO SPORTING CRISTAL ALIANZA LIMA OLIMPIADAS SUPERCOPA DE ESPAÑA



CORREO.PE 28 > DIARIO LIMA/DOMINGO 14 DE AGOSTO/2016



Mete gol tapa



Espíritu olímpico



EDMIR ESPINOZA @edmirespina



Minutos después de que el nadador singapurense de 21 años Joseph Schooling le arrebatara la medalla de oro al mejor deportista olímpico de la historia, una fotografía subida por un aficionado memorioso recorrería las redes sociales del mundo e inmediatamente se convertía en una nueva postal del espíritu olímpico y la deportividad. La instantánea, que data de 2008, muestra a un imberbe Schooling posando junto a su ídolo, Michael Phelps, ya entonces el mejor nadador del mundo. El niño que comenzó a nadar para parecerse al “Tiburón de Baltimore” hoy puede jactarse de haber compartido piscina con él y ganarle contra todo pronóstico. Río 2016 todavía tiene momentos emotivos para ofrecer, pero quedará para el recuerdo la participación de la pequeña Yusra Mardini, una joven siria de 18 años que el año pasado nadó durante tres horas y media para atravesar la ruta entre Turquía y Grecia y así salvar a 16 refugiados que iban en un bote que estaba a punto de colapsar. Se recordará, con igual emoción, el llanto, simultáneo y antagónico, de Novak Djokovic y Juan Martín del Potro luego de que el argentino, que volvía de una larga lesión, dejara fuera al número uno del mundo. Y el momento en que, en plena premiación del rubgy femenino de Río 2016, la brasileña Isadora Cerullo fue sorprendida por su novia, una voluntaria de los Juegos, con una propuesta de matrimonio. El deporte mundial no pasa por su mejor momento. El fantasma del dopaje continúa sembrando sombras donde solo debería haber luz, y corrupción en varias de las federaciones internacionales de importantes disciplinas enturbian los principios más profundos del deporte. Pero incluso en estos tiempos, aun cuando la burocracia intente contaminar el espíritu de competencia, siempre terminarán prevaleciendo aquellos valores que fueron el pilar de los primeros Juegos Olímpicos. Porque aunque el mundo dé señales de colapso, y el racismo y el odio parecieran propagarse en el globo, siempre tendremos los Juegos para recordarnos que, bajo ciertos parámetros y reglas comunes, el mundo, diverso y disímil como es, puede organizarse y competir de manera libre y pacífica. Río 2016 nos ha dado una lección. De humildad y hermandad. De inclusión y espíritu deportivo. Larga vida a los Juegos, el evento que nos revela hasta qué punto el hombre puede reunirse para celebrar la diversidad y las diferencias.



EL NIÑO QUE COMENZÓ A NADAR PARA PARECERSE AL “TIBURÓN DE BALTIMORE” HOY PUEDE JACTARSE DE HABER COMPARTIDO PISCINA CON ÉL



LA FIGURA DEL ENCUENTRO FUE FANO, AL ANOTAR DOBLETE



Universitario



de Deportes cae ante UTC en Cajamarca Los merengues perdieron toda chance de ganar el Clausura y jugarán liguilla B del Descentralizado CORREO | REDACCIÓN



J



ugaron para el enemigo. Universitario de Deportes extendió su racha negativa de resultados y cayó 2-1 ante UTC de Cajamarca. Los cremas llegaban a este compromiso con la esperanza de lograr el torneo Clausura. Para ello necesitaban ganar y esperar que Sporting Cristal empatara o perdiera su compromiso ante Defensor La Bocana. UTC mostró un arranque de juego explosivo. Antes de los cinco minutos, tuvo la primera opción con un remate de Johan Fano que impactó en el parante. Las constantes llegadas dieron frutos y Fano sacó provecho de un buen pase de Guazá para inaugurar el marcador (13’ PT). El gol hizo reaccionar a los dirigidos por Roberto Chale, quienes adelantaron sus líneas. A los 24’, una buena ju-



gada colectiva encuentra a Joaquín Aguirre, pero su remate salió desviado. El empate llegó poco después de la media hora. El juez Eduardo Chirinos cobró penal tras una falta de Fajardo a Ugarriza dentro del área. Diego Manicero asumió la responsabilidad e intercambió por gol (33’). El último tramo del juego fue un partido abierto, pero ninguno pudo sacar ventaja y así se fueron al descanso. UNO FUE SUFICIENTE. En el inicio del segundo tiempo, UTC fue dominador. El equipo cajamarquino logró la ventaja definitiva a los 6’ ST tras un penal ejecutado por el “Gavilán” Fano. La “U” intentó con más ganas que fútbol y de esta manera llegó a seis partidos sin conocer la victoria. Urge que Chale pueda encontrar variantes para tener
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de julio fue el último triunfo de la “U” en el torneo. Aquella noche los cremas derrotaron 1-0 a Alianza Lima.



respuestas en el terreno de juego y ser ese equipo demoledor del Apertura. El resultado deja a Universitario con 51 puntos, uno menos que Sporting Cristal, que juega hoy y ya es el ganador del Clausura. Finalmente, los merengues serán líderes de la liguilla B. SÍNTESIS UTC (2): Carvallo; Huertas (Díaz), Fajardo, Quina, Rabanal; Mendoza, Uribe; Neyra (Villamarín), Solís; Fano (Vás-



Por el honor



El plantel viajará hoy (8:00 am.) a Guayaquil para jugar el martes contra Emelec en el duelo de vuelta por la Sudamericana.



quez), Guazá. DT: Franco Navarro. Universitario (1): Cáceda; Mendoza, Dulanto, Romero, Aguirre; Páucar, Vargas; Manicero, Siucho (Quevedo), Tito; Ugarriza. DT: Roberto Chale. Tarjetas amarillas: Quina, Villamarín; Ugarriza, Romero Goles: Fano (13’ PT, 6’ ST); Manicero (33’ PT) Árbitro: E. Chirinos Estadio: H. de San Ramón



URGE QUE CHALE PUEDA ENCONTRAR VARIANTES PARA TENER RESPUESTAS EN EL TERRENO DE JUEGO Y SER ESE EQUIPO DEMOLEDOR DEL APERTURA.



/DEPORTES
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Cristal saca lustre al Clausura RECIBIRÁ A LA BOCANA



Lionard Pajoy piloteará ataque blanquiazul.



Alianza Lima obligado a ganar al Comerciantes Unidos en Matute Momento crucial. Eso es lo que vive Alianza Lima, que buscará reencontrarse con el triunfo, esta tarde (3.30 p.m.), frente al peligroso Comerciantes Unidos por la última fecha del torneo Clausura. Los íntimos están obligados a ganar este juego y esperar que Sport Huancayo, así como Deportivo Municipal no alcancen una victoria en sus duelos frente a San Martín y César Vallejo, respectivamente. De esta manera, los íntimos llegarán en cuarto lugar al inicio de las liguillas. “Estamos confiados de hacer un buen partido. Esperamos poder lograr el triunfo y hacernos una costumbre ganar en Matute”, dijo Pajoy. Sin embargo, la tarea no será sencilla toda vez que su rival de turno viene en buen momento. Desde la llegada de Mario Viera al banquillo técnico del cuadro cutervino ha cosechado tres triunfos y un empate.



Técnico Mariano Soso realizará tres variantes en equipo titular cervecero



acumulada, a la fase de las liguillas. La novedad en el once celeste será el regreso de Diego Penny, además Brian Bernaola y Pedro Aquino reemplazarán a Luis Abram y Jorge Cazulo (suspendidos por acumulación de amarillas), respectivamente.



CORREO | REDACCIÓN porting Cristal, ganador del torneo Clausura, recibirá hoy (3.30 p.m.) al Defensor La POR LA Bocana, que S O R P R Enecesita sumar SA. De otro puntos para saLiguillas lado, La Bolir de los últi- Los rimenses liderarán cana, colero mos lugares la liguilla A del torneo en la tempodel campeona- Descentralizado 2016 rada, llega a to. y buscarán clasificar a Lima con la La derrota de los play off a final de misión de sula ‘U’ en Caja- temporada. mar puntos. marca permiEl estratega tió a los rimenses celebrar este segundo cer- Miguel Miranda apelará a la extamen de la temporada y lle- periencia de Enzo Borges y gar como líderes, de la tabla Wilmer Aguirre.



S



ALINEACIONES. Sporting Cristal: Penny, Chávez, Revoredo, Bernaola, Céspedes, Aquino, Ballón, Calcaterra, Lobatón, Sandoval, Silva DT: M. Soso Defensor La Bocana Heredia; Reaños, Vizconde, Maulella, Yovera; Tragodara, Faiffer; Benites, Chiroque; Aguirre, Borges DT: G. Roverano Escenario: Alberto Gallardo Árbitro: R. Castañeda Hora: 3.30 p.m.



Sporting Cristal es favorito para derrotar a La Bocana.
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Breves Tenista argentino jugará hoy por la medalla de oro frente al británico Andy Murray CORREO | AGENCIAS



ARGENTINA LOGRA ÉPICO TRIUNFO EN JJ.OO. La selección argentina de baloncesto logró su clasificación a cuartos de final de Río 2016 tras imponerse a Brasil 111-107. Los jugadores Nocioni (37 puntos) y Campazzo (33) fueron las figuras en la albiceleste.



E



l tenista argentino Juan Martín del Potro sigue sorprendiendo en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro y en duelo dramático venció al español Rafael Nadal. La “Torre de Tandil” clasificó a la final del torneo, donde se medirá con el campeón defensor del oro en Londres 2012: Andy Murray. Del Potro, quien debutó en Río venciendo al nú-



mero uno del mundo Novak Djokovic, superó a Nadal por 5-7, 6-4 y 7-6 y ahora le queda el último paso: ganarle al último favorito para colgarse el oro olímpico en Río 2016. El tenista de Tandil se arrodilló en el fondo de la pista y besó el logotipo de Río 2016. No es para menos. Es aquí, en este escenario, donde el argentino ha podido a empezar a empañar las zozobras y la oscuridad a la que le condenó su muñeca derecha. Casi un lustro de penurias castigaron a un jugador destinado a formar parte de la aristocracia del circuito. MURRAY A PASO FIRME. El británico Andy Murray,



segundo favorito, prolongó la defensa del título de campeón olímpico y de la medalla de oro que obtuvo en Londres 2012, tras ganar con autoridad al japonés Kei Nishikori (6-1 y 6-4), alcanzó la final del cuadro individual de tenis de Río 2016. El británico careció ante el nipón de los contratiempos que encontró en las dos rondas anteriores. Frente el italiano Fabio Fognini y, especialmente, en cuartos de final, ante el estadounidense Steve Johnson. En ambos necesitó las tres mangas. El duelo final entre Juan Martín del Potro y Andy Murray se disputará esta tarde (1.30 a.m.) y será al mejor de cinco sets.



EN LOS JUEGOS OLÍMPICOS



LEÓN TERMINA PARTICIPACIÓN EN REMO Renzo León quedó en segundo puesto en la final D de single scull, ocupando el puesto 20 de la general. Con esto se convirtió en el mejor remero peruano en la historia de los Juegos Olímpicos.



MELCHOR Y TEJEDA BUSCAN LA SORPRESA



Del Potro elimina a Nadal y hace historia



Ahora luchará por la medalla de oro.



Inés Melchor y Gladys Tejeda compiten este domingo en la maratón femenina de Río 2016. Junto a ellas, también competirá Jovana de la Cruz, quien debuta en Juegos Olímpicos.



Hoy (11.00 a.m.) Rafael Nadal y Kei Nishikori medirán fuerzas por la medalla de bronce.



Leicester City arranca mal la Premier



ALEMANIA VAPULEA A PORTUGAL Con goles de Gnabry, Ginter, Selke y Max, Alemana goleó 40 a Portugal y se clasificó a la semifinal del fútbol olímpico.



Premio consuelo



Leicester buscará recuperarse.



Lionel Messi y Luis Suárez van por un nuevo título.



Sevilla y Barcelona en duelo de ida por la Supercopa de España El primer título de la temporada en disputa. Sevilla y Barcelona medirán fuerzas hoy (3.00 p.m.) en duelo de ida por la Supercopa de España. Pese a la fe ciega y el carácter innegociable de su concepto, Jorge Sampaoli (técnico de Sevilla) se enfrenta a un examen exigente en el que deberá armonizar su plan con la solvencia defensiva para que la afición sevillista ratifique la fiabilidad del nuevo proyecto. Tras lograr la liga española, la Copa del Rey, el Mundial de Clubes y la Supercopa de Europa la pasada campaña, el Barcelona arranca un nuevo año disputando otra vez la Supercopa de España. Título que de lograrse sería el octavo conquistado por Luis Enrique Martínez desde que se llegó al banquillo azulgrana. Finalmente, el acompañante de Lionel Messi y Luis Suárez en ataque sería el turco Arda Turan.



Usain Bolt demuestra su clase en Río 2016



El astro jamaiquino Usain Bolt hizo su estelar presentación en los Juegos Olímpicos de Río 2016 al avanzar a la semifinal de los 100 metros planos con un tiempo de 10”.07 centésimas en la etapa clasificatoria de esta es-



Leicester City perdió en el inicio de la Premier League. El equipo dirigido por Claudio Ranieri perdió 2-1 ante el recién ascendido Hull City y no pudo sumar los primeros tres puntos del año. Cuando el primer tiempo estaba por acabar y parecía que acababa 0-0, apareció el noruego Diomande para poner el 1-0 a favor de los locales a través de una chalaca.



pecialidad. En la primera de sus presumibles siete intervenciones (tres en 100, otras tres en 200 y en la final de 4x100), Bolt ha sentado las bases del espectáculo que llegará a su fin hoy con las rondas semifinales (7.00 p.m. hora peruana) y la final será a las (8.25 p.m.) “Me siento bien, estoy feliz. He dado el primer paso y estoy contento. Ahora es cuestión de hacerlo bien cuando lleguen las semifinales”, destacó el atleta Jamaiquino.



Apenas se habían jugado 30 segundos del segundo tiempo cuando el Leicester puso el empate por medio de Riyad Mahrez vía penal. Sin embargo, los locales no renunciaron al ataque y a los 12’ ST Robert Snodgrass sacó un potente remate, que fue atajado por el arquero Schmeichel, pero el rebote no fue despejado por la defensa y el delantero escocés puso el definitivo 2-1.
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POR ROXANA DEMARTTINI CITAS :980742480



ROX DEMARTTINI



DIARIO CORREO.PE LIMA/DOMINGO 14 DE AGOSTO/2016



Eres una persona muy acaparadora a nivel sentimental, en lo único que piensas es en recibir afecto, intenta darlo. No te quedes en casa y llama a tus amigos, una buena peli en su compañía puede resultar muy agradable. No tienes por qué preocuparte por tu economía, estás pasando por uno de tus mejores momentos. No derroches y ahorra. Hoy es de esos días en que necesitas mimos por parte de tu pareja, comienza por darlos, el resultado será maravilloso. Toma las cosas con más calma a la hora de resolver tus problemas familiares, evitarás dolores de cabeza. Los cambios que se avecinan en tu trabajo son muy positivos para ti, no lo dudes, eres capaz de realizar lo que te propongan.
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Sabes que eres una persona poco fiel a nivel de pareja, te encanta que te halaguen, pero ya es hora de que pienses en la estabilidad. Hoy pasarás un día positivo, junto a tu familia, déjate llevar y olvídate de las preocupaciones. Tu economía para el día de hoy te dice que no emprendas demasiados proyectos, estos a la larga pueden traerte pérdidas. Necesitas sentirte el centro de atención; tu amor durará a menos que su dignidad no se sienta dañada, intenta darle su lugar. Tienes los nervios a flor de piel y los pequeños disgustos caseros atacan al estómago, tranquilízate un poco y relájate. Las inversiones serán lo más importante del día. Todo mejorará en tu trabajo si te decides a proponer las ideas.
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Con mucha algarabía en prensa y redes sociales, acaba de abrir sus puertas un establecimiento que busca reivindicar una de las preparaciones caseras por excelencia JAVIER MASÍAS @omnivorusq



SIETE SOPAS,



O TRES, O NINGUNA



S



on las ocho de la noche en esta Lima húmeda y marítima. Hace tanto frío que lo siento por dentro. A pesar de ello, la fila que hago crece a cada minuto. Detrás de mí se van sumando familias, amigos que se encuentran después del trabajo, parejas que hacen una parada antes de terminar el día en casa, toda gente como uno que solo piensa en el bowl humeante de sopa caliente que los espera cuando lleguen a la entrada. “¿Valdrá la pena la espera?”, se preguntan. “¿Justificará el preparado estos minutos de frío? ¿Se puede vivir con esta incertidumbre y expectativa? ¿Será tan buena y reconstituyente su sopa como la de mi casa? ¿Se parecerá de alguna manera lo que sirven en Siete Sopas al cariño de mi madre?”. La fila avanza rápido y el personal amabilísimo que la regula nos habla de la generosidad de los platos y precios, desde S/4.50 hasta S/21 en raciones crecientes y desbordantes. Una caja de luz anuncia sobre un fondo verde “el caldo más sabroso y con las gallinas más tiernas de Lima”. Estoy emocionado porque al fin soy el primero de la fila y, cosa rara para un hombre que acaba de hacer una cola, me percato de que hasta el momento solo he recibido buenas noticias: la primera, que voy a tomar sopa; la segunda, que hay cola pero avanza rápido; la tercera, que los platos son grandes; y la cuarta, que cuestan poco. ¿Qué podría salir mal? Al primer burbujeante sorbo me doy cuenta: la sopa. O al menos todas las que he probado aquí. De las siete sopas que promete el nombre del



establecimiento, solo se pueden tomar tres al día; es decir, una que cambia a diario y dos que son siempre las mismas. Lo primero que probé fue un menestrón. Ante mi incredulidad se la hice probar a mi acompañante. “Si tu mamá cocina rico, este no es el de tu casa. Y si cocina mal, tampoco”, me dijo. Tome nota de que la sirven los martes, para que si tiene antojo ese día se dé una vuelta por Isolina o Tanta o, si no quiere gastar mucho, algún menú de señora querendona de buena mano, probablemente muy cerca de donde vive. Las demás preparaciones que he probado –he ido solo tres veces–, y que rotan según el día, reproducen el esquema de manera más o menos similar: un caldo débil y muchos vegetales o pasta. En cambio la sopa criolla se sirve a diario, también con un caldo sin concentración solo que con un huevo que llega indefectiblemente sobrecocido. Si esta es una sopa criolla tradicional, debe ser la que toman en Perú, Nebraska. El aguadito especial no tiene nada de especial, salvo el mérito de venir con muchos vegetales. El caldo de gallina es el más acertado de los que he tomado aquí y, sin ser inolvidable, tiene buena concentración. ¿Comemos tan diferente los periodistas gastronómicos? ¿Cómo es que hay tanta cola, tanta gente disfrutando? Un mesero me explica que al inicio regalaban sopa y que fue así como se formó la cola. Luego llegaron los medios y el resto es historia. Otra vez mi acompañante enciende la luz en el tema. “La gente viene a estar junta, no tienen mayor expectativa que su propia compañía”. Creo que esa es la clave: lo mejor de Siete Sopas es la compañía con la que decida ir, el servicio atento, y la cola que avanza rápido. Pero si lo que quiere es tomar sopa, mejor vaya a otra parte.



Siete Sopas Av. Arequipa 2394, Lince. De lunes a domingo desde el mediodía hasta la medianoche. 
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Violencia contra la mujer 

13 feb. 2009 - Otras posibles fuentes de datos sobre la violencia incluyen registros de muertes, de sistemas judiciales










 








LEY CONTRA LA VIOLENCIA A LA MUJER Y LA FAMILIA 

10 feb. 2014 - ascendientes, descendientes, hermanas, hermanos, parientes hasta el segundo grado de afinidad y personas










 








Convenciones internacionales sobre violencia contra la mujer 

nuevo cuerpo legal –que tiene por objeto prevenir, sancionar y erradicar la ... La víctima de violencia, puede recurrir










 








Discriminación y Violencia contra la Mujer - Udlap 

[PDF]Discriminación y Violencia contra la Mujer - Udlaphttps://mainbucketduhnnaeireland.s3.amazonaws.com/.../1491617112-










 








semana por la eliminación de la violencia contra la mujer 

... 24 de noviembre a las 19.00h en el Parque de Los Álamos. Lectura de manifiesto (lo realizará los jóvenes de embárrat










 








dia contra la violencia de la mujer WEB 1 

«La violencia contra las mujeres y las niñas es una violación de los derechos humanos, una pandemia de salud pública y u










 








Violencia contra la mujer en México - Cátedra UNESCO de Derechos 

“Psicología de la tortura”, en Bernardo Jiménez-Domínguez. (coord.) ...... Para Pedro ella lo está cuestionando y fundam










 








Violencia contra la mujer Introducción - World Health Organization 

Asia y el Pacífico. Camboya. Nelson y Zimmerman ..... situaciones de ese tipo. La Federación ...... Un componente centra










 








macroencuesta de violencia contra la mujer 2015 - Por una sociedad 

estadística más relevante que se realiza en España sobre violencia contra la mujer. ...... incluyen mujeres que, probabl










 








Poner fin a la violencia contra la mujer - the United Nations 

Consecuencias para la acción estatal e intergubernamental 39. IV. Formas, consecuencias y costos de ...... en 1995, cons










 








Mujer, discapacidad y violencia - Instituto de la Mujer 

tada hacia la ética de los cuidados, del amor, de la intimidad y de la renuncia, ha sido creada en gran parte por los ..










 








Mujer, discapacidad y violencia - Instituto de la Mujer 

... suponga ninguna sanción su in- cumplimiento: «No es discriminación, como le podía explicar, pero cuando voy a estaci










 








Rechazo a recibir la vacuna contra la Influenza A H1N1 

www.immunize.org/catg.d/p4068-01.pdf • Item #P4068-01 Spanish (9/07). Immunization Action Coalition • 1573 Selby Ave. •










 








Reclamos en un acto contra la violencia 

6 oct. 2009 - de puentes como método válido de protesta contra la planta. ... debe levantarse el corte del puente ... de










 








celebrando a la mujer celebrando a la mujer 

CELEBRANDO A LA MUJER. EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER. Sábado 4 de marzo. 12 a 4 pm. 777 Forest Street. St. Paul MN










 








conservadurismo legitima violencia contra comunidad 

El contexto conservador de Querétaro legitima la violencia homofóbica, lesbofóbica, transfóbica, apuntó Raúl. M. Carrasc










 








conservadurismo legitima violencia contra comunidad 

programa Género UAQ y Espacio Queer, quien externó que la entidad Querétaro no se podría reconocer como una ciudad libre










 








Violencia Contra Las Mujeres - cmdpdh 

del cuerpo por golpes directos o con objetos, patadas, hematomas, ...... “…llegó a traer sus zapatos rotos, tenis rotos…










 








La Iglesia, contra la violencia y la muerte 

derivado por el SAME al hospital. Rivadavia, donde quedó internado con una custodia policial. El violento episodio ocurr










 








La aceptación implícita de la violencia contra las 

Rodríguez Chokewanca, Omar Saldaña Acosta, Inés Santi Huaranca, Juan Sama- mé Castillo, Kelly Vásquez Huatay y Ruth Vent










 








La guerra contra la violencia - Instituto Español de Estudios Estratégicos 

en el caso de la guerrilla predomina la componente instrumental de la violencia mientras ...... rock americana, se vista










 








violencia domestica la mujer golpeada y la familia ... AWS 

This Violencia Domestica La Mujer Golpeada Y La Familia Pdf file begin with Intro, Brief Discussion until the. Index/Glo










 








violencia domestica la mujer golpeada y la familia vdlmgylf25-5 

PDF File: Violencia Domestica La Mujer Golpeada Y La Familia - VDLMGYLF25-5. 1/2. VIOLENCIA. DOMESTICA LA. MUJER GOLPEAD










 








Page 1 LA COALICIÓN EN CONTRA DE LA VIOLENCIA CONARNAS ... 

LA COALICIÓN EN CONTRA DE LA VIOLENCIA CONARNAS DE. DE SANTA AREARA LE INVITANOS. A UNI-. EVENTO ANONMO. DE RECOMPRA DE.
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